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A Missão da Fundação Rotária de Rotary In-
ternational é capacitar os rotarianos para que 
possam promover a boa vontade, paz e compre-
ensão mundial por meio de apoio a iniciativas de 
melhoria da saúde, da educação e do combate à 
pobreza. Pensando nessa possibilidade de trans-
formar a nossa comunidade em um lugar melhor, 
é que o Rotary Club de Montes Claros - Oeste re-
alizou e entregou o Projeto: “Música Resgatando 
Vidas e Abrindo Oportunidades”. 

A primeira partida da final do Campeonato Mineiro foi um duelo de poucas emoções no Independência. América e Atlético 
travaram uma batalha de muita disputa física, mas poucas chances de gol. No fim, empate por 0 a 0. Melhor para o Galo, que 
mantém a vantagem na decisão. 

cidade 12

cidade 12
ReGiONaL 9

SaÚde 7

eSPORTe 11

D
IVULGAÇÃO

/ H
AT

Montes Claros, segunda-feira 17 de maio de 2021 - R$ 1,50

 Ano XXII | Nº 6435

@gazetanortemineira

Assinatura, Relacionamento com o Assinante e Departamento Comercial: 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br (38) 3229-4600Assista o Jornal Gazeta Norte Mineira

de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

Cotação Dólar - real

R$ 5,27

Cotação eUrO - real

R$ 6,40

Gasolina

R$ 5,59

Diesel comum etanol 

R$ 4,09 R$ 3,79

Temperatura Fechamento

19h30Máx.: 29º
Min. : 16º

covid provoca a morte 
do ex-vereador ademar 
Bicalho

Unimontes pede recurso 
para reformar Pronto 
Socorro do HU

MP anuncia R$ 20 mi de 
fraude no dPVaT para o 
Norte de Minas

américa e atlético empatam sem gols 
em primeiro jogo da final do Mineiro

JUAREZ RODRIGUES/EM/D.A PRESS

HaT comemora dia Nacional do 
controle de infecção Hospitalar

O Ministério Público de Minas Gerais anunciou 
que em reunião realizada na sexta-feira, dia 14 de 
maio, o comandante-geral dos Bombeiros Milita-
res, coronel Edgard Estevo, e outros integrantes da 
corporação apresentaram como pretende aplicar 
os R$ 19.999.964,80 a serem repassados pela Se-
guradora Lider a serem aplicados na compra de 
equipamentos para os Bombeiros no Norte de 
Minas. Esse dinheiro é fruto do acordo celebrado 
com a Seguradora, por causa dos escândalos de 
fraudes no DPVAT.

Rotary club de Moc –
Oeste entrega projeto 
“Música Resgatando Vidas 
e abrindo Oportunidades” 

Janúaria recebe tratores 
viabilizados por Zé Reis e 
Marcelo aro

O Hospital Aroldo Tourinho, com o objetivo de comemorar o Dia Nacional de Controle de Infecção 
Hospitalar, realiza no sábado, dia 15 de maio, campanha de higienização das mãos. A ação visa mobilizar 
e orientar os profissionais de saúde a higienizar as mãos, pois a prática é recomendada como medida 
primária no combate à disseminação de microrganismos infecciosos.

Everson fez duas boas defesas e ajudou Atlético a frear ímpeto do América 

POLÍTica 4 POLÍTica 4

Marcelo Freitas apresenta 
à direção da PF demandas 
da vigilância privada 

SaÚde 7
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O efeito procedente dessa pande-
mia realmente está transtornando o 
comportamento do ser humano. Os 
governantes das nações já começaram a 
digladiar, não será surpresa se logo-logo 
começarem a medir, na prática, suas for-
ças bélicas.  Por outro lado, os radicais 
retornaram a decepar cabeças de fiéis 
às crenças contrárias às deles. Israel e os 
Palestinos da Faixa de Gaza quebraram 
o acordo de paz que se encontrava ador-
mecido, silencioso, causando a morte 
de dezenas de inocentes. Assisti na mí-
dia social que um general americano 
acusa os chineses pelo mau espalhado 
em nosso planeta. Há quem profetize 
que estamos à beira da terceira guerra 
mundial. Sinceramente, eu não tenho 
opinião formada nem me deixo pertur-
bar com esse assunto.

Caros amigos e leitores, eu prefiro 
discutir o nosso país. O Brasil está pas-
sando por uma transformação que se 
iniciou com o famoso “Petrolão” apri-
sionando alguns malfeitores. Contudo 
acabou em nada, mas abriu espaço para 
a operação “Lava-jato” com o surgimen-
to do “herói brasileiro”, o juiz federal 
de primeira instância, Sérgio Moro, que 
seguindo o rastro do dinheiro conse-

guiu julgar, condenar e prender, dentre 
outros, o ex-presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva, padrinho de muitos indicados 
para o Supremo Tribunal Federal, os 
quais, em retribuição, mesmo já tendo 
sido condenado também por um cole-
giado em segunda e terceira instâncias, 
o absolveu de seus crimes, dando-lhe 
plena e irrevogável libertação, inclusive 
devolvendo-lhe a sua elegibilidade, a 
despeito das apurações constantes da 
sua  extensa ficha suja. A briga será mui-
to dura. A ratoeira quebrou e casa que 
não tem ratoeira, os ratos tomam conta. 
Já não querem amarrar o guizo no rabo 
do gato, querem aprisioná-lo.

E a pandemia? Pandemia não! CPI 
da pandemia, ou seria CPI da anarquia? 
Lembrei-me da capa e do que escrevi no 
meu livro Fantaspalho. A capa é o mapa 
do Brasil com um nariz de palhaço re-
presentando todos nós brasileiros. Com 
relação à CPI, qualquer que seja o ape-
lido que receba, escrevi que nunca se 
apura nada. É mais fácil um político per-
der o cargo por um erro de conduta no 
plenário, o chamado “decoro parlamen-
tar” do que por um ato de corrupção. Já 
vimos no passado e estamos assistindo 
na atualidade, uma comissão presidida e 

relatada por senadores, em cujas costas 
pesam processos de acusações de cor-
rupção, que se encontram enfeixados e 
engavetados no STF.

Nesta CPI da pandemia os já pro-
cessados, “costas largas”, protegidos 
pelos juízes da suprema corte que não 
os julgam, e por isso, também não são 
julgados pelo Congresso, querem ago-
ra, a qualquer custo, encontrar uma bre-
cha, um motivo qualquer para imputar 
a culpa pelas mais de quatrocentas mil 
mortes diagnosticadas pelo vírus chinês, 
ao Presidente da República eleito, de-
mocraticamente, por mais de cinquenta 
e sete milhões de eleitores, sepultando, 
de uma só vez, toda a esquerda reacio-
nária.

Nas sessões desta CPI, assistimos 
cenas hilariantes, mais próximas da 
comédia de que de um interrogatório 
investigativo. Os inquisidores não se 
contentam em indagar, querem dar as 
respostas também. Se o interrogado 
não responde conforme desejam, par-
tem para a coerção, agressão moral, até 
ameaça de prisão. O relator requereu 
a prisão do ex-secretário de comunica-
ção do governo federal, tão somente 
porque suas respostas não o satisfize-

ram. Imaginem que ameaçaram até o 
general Pazuello, ex-ministro da Saúde, 
obrigando-o a buscar segurança em um 
habeas-corpus junto ao STF, que inclu-
sive poderá negá-lo. O relator Renan 
Calheiros já declarou que não vai inves-
tigar desvio de recurso destinados ao 
combate da pandemia. Por que Renan 
Calheiros? Está receoso de investigar os 
governadores, inclusive o do seu Estado 
de Alagoas? Sessenta bilhões de reais 
desviados dos cofres públicos não são 
motivos para investigação nesta CPI, ou 
está amedrontado por ter que processar 
o governador do seu estado, que é seu 
próprio filho?

Ouvi um grupo de comentaristas 
políticos rotularem o relator da CPI - se-
nador Renan Calheiros como o novo Rei 
do Cangaço. Eu não concordo com eles. 
O Capitão Virgulino Ferreira da Silva - o 
Lampião – o verdadeiro e único Rei do 
Cangaço é um herói nordestino, e não 
se pode, nem dá para comparar a histó-
ria de Lampião com a estória do político 
Renan Calheiros, acusado inúmeras 
vezes, por atos de corrupção, baseando 
tão somente em suas agressões orais. 
A única coisa em comum que vejo nos 
dois personagens é serem alagoanos.

2 OpiniãO

As criações intelectuais publicadas neste jornal não podem ser utilizadas, reproduzidas, estocadas em banco de dados  
ou qualquer outro processo, sem autorização escrita dos titulares dos direitos autorais. Os textos assinados não 
refletem, necessariamente, a opinião do jornal e são de inteira responsabilidade de seus autores. 

Rua Juventino Gomes, n° 223 - Bairro Cidade Nova - CEP: 39400-483 - Montes Claros/MG

(38) 3229-4600 | 9 9847-2759 
DIRETOR

Rafael Lopes Pereira

DIRETORA EXECUTIVA DE JORNALISMO
Ana Paula Rodrigues Pereira Faustino 

EDITORA
Ana Paula Rodrigues Pereira Faustino 

COLABORADOR
Valdemar Soares

www.gazetanm.com.br

Atendimento às agências 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br

Redação
edicaognm@gmail.com

Instagram 
@gazetanortemineira

a democratização do inglês é fundamental 
para o desenvolvimento do Brasil (PaRTe 2)

As dificuldades do aluno podem ter 
origem... na mão!

a resiliência da agricultura (parte 2)
SÉRGiO cOUTiNHO

cO-ceO GRUPO ZaSS

WaGNeR dOMiNGUeS
diReTOR de PeSSOaS Na eF eNGLiSH LiVe

JaNaÍNa SPOLidORiO
GRadUada eM LeTRaS, cOM PóS-GRadUaçãO eM cONSciêNcia FONOLó-

Gica e TecNOLOGiaS aPLicadaS à edUcaçãO e MBa eM MaRkeTiNG diGiTaL

Outro ponto que merece destaque 
é que, se mais pessoas falam inglês, 
mais pessoas podem estudar fora do 
Brasil e trazer conhecimento para o 
país. E esse conhecimento não se limita 
a novas tecnologias e novos negócios. 
Quem consegue estudar fora traz uma 
enorme bagagem cultural. Imerso em 
uma nova cultura com outros costumes 
e pessoas diferentes, o cidadão apren-
de a ter mais tolerância com o outro, 
expandindo sua percepção do mundo 
e ampliando horizontes. São caracterís-

ticas que ele adquire e vai utilizar aqui, 
no seu trabalho, na escola e com a fa-
mília.

O EF EPI encontrou uma correla-
ção muito forte entre a conectividade 
global de um país e seu nível de profici-
ência em inglês. Após o contato com o 
mundo exterior, as pessoas costumam 
levantar questões sobre a sociedade em 
que vivem, envolvem-se mais profunda-
mente com temas globais e, em muitos 
casos, exigem mudanças. Também 
existe uma correlação muito forte entre 

a proficiência em inglês e o Índice de 
Bom País, um indicador composto rela-
cionado à contribuição atual de um país 
para a humanidade como um todo. 

Diante Desse cenário, como 
conscientizar o nosso país 

Da importância De aprenDer 
inglês?  

Essa conscientização precisa partir 
das autoridades. É necessário imple-
mentar reformas educacionais para en-
sinar o idioma de maneira mais eficien-

te e abrangente, promover mais acesso 
com parcerias com escolas de idiomas 
particulares, workshops, palestras com 
especialistas e incentivar o consumo de 
filmes, músicas e games na língua ofi-
cial. Governos, sistemas educacionais e 
empresas devem fazer parte desse mo-
vimento e contribuir para garantir que 
a língua inglesa e as oportunidades que 
ela oferece estejam abertas para todos 
os brasileiros, em todos os ambientes 
que façam parte do dia a dia de cada 
cidadão.

Para aprender, um dos requisitos 
mais essenciais é conhecer, dominar e 
manipular o próprio corpo, pois é por 
meio do nosso contato com o ambiente 
que sentimos e os sentidos são nossos 
receptores de aprendizagem. Se você 
não sabe usar um aparelho, ele não fun-
ciona. Se a criança não sabe usar o corpo 
na aprendizagem, não aprende.

Há muito o que explorar sobre a 
relação entre nosso esquema corporal e 
a aprendizagem, porém vamos afunilar 
um pouco mais e falar de algo essencial 
à aprendizagem acadêmica: a mão... ou 
melhor, o controle manual.

O controle manual é a habilidade 
de usar e manipular objetos, utensílios, 
ferramentas, e até mesmo os próprios 
dedos (isoladamente), com as mãos, em 
uma tarefa funcional.

Usar os dedos das mãos é algo pri-
mário para a aprendizagem, pois tem 
relação direta com tarefas de coordena-
ção motora fina, como escrever, usar um 
garfo, abotoar um botão, fechar um zíper 
entre outras atividades que são espera-

das que a criança desempenhe sozinha, 
com o tempo. Adiar que a tarefa seja feita 
com autonomia tem implicações impor-
tantes.

Uma criança que aprende tardia-
mente a usar o garfo não aproveita ade-
quadamente a facilidade da idade com a 
qual deve fazê-lo, que seria entre 4 e 5 
anos de idade. Quanto mais os pais de-
moram para estimular, mais difícil fica e 
cada pequena tarefa em que isso ocorre 
se torna uma bola de neve no aprender 
da criança.

Ao chegar na escola e ter que usar 
objetos como giz de cera, tesoura sem 
ponta, lápis, é esperado que a criança 
domine minimamente as mãos, que te-
nha alguns movimentos automatizados. 
Quanto maior o esforço que o aluno fizer 
para usar seu controle manual, menos 
irá prestar atenção nas aulas, porque sua 
energia será ocupada por questões mo-
toras. Além disso, a dificuldade irá apare-
cer no papel, pois devido ao esforço fora 
da faixa etária para a coordenação moto-
ra fina, a criança ainda pode apresentar 

problemas para se expressar no papel.
Um bom controle manual requer 

atenção e concentração, consciência cor-
poral, processamento sensorial, controle 
postural e estabilidade nos ombros, du-
rante a tarefa, isso para dizer o mínimo!

Parece bobo, mas para uma criança 
se alimentar usando o garfo ou a colher 
do modo correto (sim! Tem um jeito cer-
to de segurar, a “anatomia” do objeto é 
feita para que a mão use de uma determi-
nada forma), para segurar corretamente 
um lápis, para amarrar um cadarço, para 
colocar um clipe numa folha ou qual-
quer outra tarefa manual, é preciso que 
ela tenha treinado sua musculatura das 
mãos.

Como você pode perceber se a crian-
ça está com problemas no controle ma-
nual? Confira algumas dicas de compor-
tamentos que ela pode apresentar:

- Dificuldade em segurar corretamen-
te o lápis;

- Dificuldade em utilizar tesoura para 
recorte;

- Tendência de usar a mão inteira para 

segurar objetos que são melhores mani-
pulados com os dedos;

- Escrita lenta ou desorganizada;
- Dificuldade em abrir tampas ou con-

tornar desenhos.
Reconhecer as dificuldades é o sinal 

que você precisa para ajudar e você pode 
fazê-lo atribuindo, aos poucos, tarefas 
manuais à criança como contornar linhas 
pontilhadas, abotoar sua própria rou-
pa, pegar grãos de feijão de um pote e 
colocar em outro, usar um pegador de 
comida para transportar objetos peque-
nos, encaixar peças de quebra-cabeça ou 
montar blocos. Vale também fortalecer a 
musculatura com massinha, por exem-
plo!

Não vai acontecer da noite para o 
dia, pois tudo faz parte de um processo. 
Aprendizagem é processo, então não so-
brecarregue a criança com tarefas manu-
ais somente porque notou a dificuldade, 
tente uma coisa por vez e de acordo com 
as necessidades da idade. Com certeza 
irá ter um impacto positivo na vida es-
colar dela!

Renan calheiros - o novo rei do 
cangaço?

JaRBaS OLiVeiRa
MeMBRO da acadeMia MaçôNica de LeTRaS dO NORTe 

de MiNaS, da acadeMia MONTeS-cLaReNSe de LeTRaS e dO 
iNSTiTUTO HiSTóRicO e GeOGRáFicO de MONTeS cLaROS

Assim nasce a discussão de se não 
faria mais sentido simplesmente garan-
tir aos dependentes e inimpregáveis 
uma renda básica universal. Mais bara-
to e eficiente do que alocarmos tantos 
recursos (no Brasil, entre 40% e 50% 
do todo) ao Estado, que consome a 
maior parte na sua própria manuten-
ção, direcionando aos necessitados 
apenas uma ínfima parcela do que foi 
tomado do pagador de impostos. Di-
vago.

Os incrementos produtivos são, 
portanto, mudanças de natureza geo-
métrica. Conseguimos prever o futuro 
imediato com alguma precisão, mas 
não estamos prontos para estimar o 
que vem depois, por causa do efeito 
multiplicador composto. São mudan-
ças marginais, evolutivas, de destruição 
criativa, Schumpeterianas. Começa-
mos com uma célula e pisamos na lua.

Há, entretanto, um outro tipo de 
mudança relevante inesperada, advin-
da de eventos raros, mas cujo impacto 
tremendo e que transforma perma-
nentemente o panorama. Os impactos 
desses eventos foram recentemente 
descritos e batizados de “Cisnes Ne-
gros” e popularizados pelo analista de 
risco Líbano-Americao Nassim Nicho-
las Taleb.

A única constante é a mudança, 
mas, a mudança não é constante. Ela 
vem incremental, proporcional, destru-
tivamente criando, até que algo muda, 
chacoalha tudo e muda as regras do 
jogo para sempre.

Mas há uma exceção. Mesmo com 
a coletivização forçada da agricultura 
pelo governo soviético da década de 
30, que culminou na morte por fome 
de milhões de pessoas (entre três e 
quatorze, dependendo da fonte), e 

no confisco dos alimentos da Ucrânia 
pelo Estado Soviético, conhecido como 
Holodomor, que culminou em trágicos 
eventos de canibalismo, origem do dito 
popular “comunista come criancinha”.

Mesmo com a grande fome chine-
sa do “Grande Salto Adiante” causada 
pela coletivização forçada através da 
reorganização da produção agrícola 
em “Comunas Populares”, culminou 
na morte de ainda mais milhões de 
pessoas (entre dez e cinquenta e cinco, 
dependendo da fonte).

Mesmo com tsunamis, furacões e 
pragas, mesmo com guerras, crashes e 
mortes, mesmo com eventuais decrés-
cimos pontuais causados pela coleti-
vização forçada e as suas devastadoras 
consequências.

A agricultura global segue crescen-
do em produtividade.

O agricultor é frágil. O fruto do seu 

trabalho é sensível ao clima, às pragas, 
às mudanças regulatórias, ao câmbio, 
à mato-competição e a tantos outros. 
Mas, se o agricultor é frágil, a agricultu-
ra é resiliente. Há substituto para qual-
quer produto individual, mas não há 
substituto para o ato de comer.

É da natureza do homem comer 
e é da natureza do trabalhador rural 
produzir. A necessidade da segurança 
alimentar global, função primordial 
e basilar, nos obriga a fazer com que 
assim seja.

Nossas vidas dependem, de manei-
ra bastante literal, do desenvolvimento 
das novas tecnologias que suportem o 
aumento de produtividade dos agricul-
tores do amanhã.

E é nossa missão garantir que isso 
aconteça de forma ambientalmente 
sustentável, socialmente responsável e 
economicamente viável.

Presidente do senado 
lamenta morte de 

Bruno Covas

O presidente do Senado, Rodrigo Pacheco, divulgou neste do-
mingo (16) nota de pesar pelo falecimento do prefeito de São Paulo, 
Bruno Covas. O político do PSDB, de 41 anos, morreu às 8h20 deste 
domingo vítima de um câncer no sistema digestivo contra o qual lutava 
desde 2019. Bruno era neto de Mário Covas, que também foi prefeito 
da capital paulista e governador do estado, e deixa o filho Tomás, de 
15 anos.

Veja a íntegra da nota a seguir:
“Com muita tristeza recebo, neste domingo (16), a notícia do fale-

cimento do prefeito de São Paulo, Bruno Covas, 41 anos, que lutava 
incansavelmente contra um câncer. Bruno Covas era, sem dúvida, 
um dos maiores quadros da nossa geração, representante dos ideais 
da social democracia, valores defendidos pelo seu partido, o PSDB, 
que teve entre os fundadores o seu avô, Mário Covas.

Em 2015, ingressamos juntos na Câmara dos Deputados, onde 
convivemos até ele assumir o cargo de vice-prefeito de São Paulo, em 
2017. Em 2019, tornou-se prefeito da capital e, no ano seguinte, em 
meio ao tratamento da doença, foi reeleito à prefeitura de São Paulo 
no segundo turno das eleições. 

Uma carreira vitoriosa, tristemente interrompida hoje.
Em nome do Congresso Nacional, expresso os meus profundos sen-

timentos de pesar ao seu filho, à sua família e à população de São 
Paulo.” Rodrigo Pacheco - Presidente do Congresso Nacional (Agência 
Senado) 

sabeDoria Das velhas raposas políticas

Ciro Gomes, que sonha em pegar os votos que o presidente Jair 
Bolsonaro está perdendo, tem especial atenção por Minas Gerais. Ele 
tenta encontrar na sabedoria das velhas raposas políticas mineiras, as 
artimanhas para se viabilizar como um nome viável para 2022. Nas 
várias passagens pelo estado, ele não esconde a vontade de conhecer 
mais profundamente os segredos que guardam as montanhas minei-
ras. As últimas pesquisas indicam que a popularidade do presidente 
está em queda livre.

comissão De Ética e Decoro elege 
presiDente e vice

Na tarde de quarta-feira (12), foram eleitos os deputados Ulysses 
Gomes (PT) para presidir a comissão e Hely Tarqüínio (PV) como vi-
ce-presidente. Depois de ser empossado, Ulysses Gomes agradeceu 
a confiança dos seus pares e afirmou que se tratava de uma grande 
responsabilidade assumir tal cargo num colegiado que representa bem 
a Assembleia. “A Comissão de Ética tem também a tarefa de mostrar 
o bom trabalho que esta Casa vem desenvolvendo”, disse.  Hely Tar-
quínio também agradeceu aos colegas e reafirmou seu empenho “de 
caminhar sempre no sentido da ética”. Já o deputado Cássio Soares 
(PSD) cumprimentou os dois eleitos e manifestou seu total apoio a 
eles.

acabou a DitaDura Da minoria

A Câmara aprovou um projeto capaz de restringir a atuação da opo-
sição na Casa ao reduzir as ferramentas do chamado “kit obstrução” 
– foram 337 votos favoráveis e 110 votos contrários a alteração do re-
gimento interno. Tal medida já está valendo com o objetivo de reduzir 
as formas que existiam para atrasar ou até barrar votações de projetos.

 
censo Demográfico

O ministro do Supremo Tribunal Federal, Gilmar Mendes, abriu 
divergência e votou pela realização do censo demográfico apenas em 
2022. No plenário virtual, os ministros decidem se referendam ou não 
a decisão do relator Marco Aurélio no sentido de obrigar o governo a 
tomar providências, inclusive orçamentárias, para o implemento do 
censo, observados os parâmetros preconizados pelo IBGE. O julga-
mento se encerra hoje e até o momento apenas os dois ministros vo-
taram

extremos no espelho

Um dos maiores estudiosos da influência das redes sociais na po-
lítica brasileira, o professor da USP, Pablo Ortellado, aponta as seme-
lhanças entre as campanhas de ódio de extremistas de direita e de 
esquerda e traça um horizonte preocupante para as eleições de 2022. 
Aliás, é interessante observarmos como Bolsonaro após começar a se 
derreter nas pesquisas eleitorais, tem endurecido o tom de seus pro-
nunciamentos, radicalizando o seu discurso. O mesmo já ocorre com 
Lula, que anda com a língua mais solta do que nunca. 

Bruno Covas foi deputado federal antes de ser eleito 
vice-prefeito de São Paulo. Na foto, participa, em 2016, de 

reunião de comissão mista no Senado Federal

PEDRO FRANÇA/ AGÊNCIA SENADO

DIVULGAÇÃO
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médico receita vodka para 
criança

Ai... ai...ai...agora mesmo é que 
eu vi a coisa feder de uma vez por 
todas... eu vou lhe explicar bem de-
vagarzinho para que eu não tenha 
que pedir ao mago da publicidade 
e das artes plásticas Márcio Leite 
para desenhar para ver se tu en-
tendes o que vou te dizer... Uma 
mãe chega ao médico com o seu 
filhinho de apenas seis meses com 
bronquite e ai ele examina e passa 
a receita... ao chegar à farmácia fica 
sabendo que ele tinha receitado vo-
dka para o neném inalar... uai sô... 
ta certo que há muitos anos se usa-
va tal remédio que não faz mal... 
mas também não cura... e deixa 
doidão... o médico é um semideus 
se ele quiser ele salva... senão faz 
cada cagada...né?

mistério da calça dura

Eita que meu amiguinho mali-
nha Cotoquinho é mesmo um su-
jeito curioso por demais e enxerido 
que feito ele só... Um dia destes ele 
pegou uma calça de um amigo que 
depois de lavada estava duríssima... 
ele ficou encucado com aquela si-
tuação já que por estar molhada a 
calça tinha que estar molinha não 
é? Mas aí ele descobriu o mistério... 
é que dentro do bolso da calça ti-
nha vários comprimidos azulzinhos 
que é para dar sustança sexual 

e ele foi derretido e a calça ficou 
dura feito pedra... entendeu agora? 
Ué seu menino...como é que isso 
pode acontecer? Não sei... mas o 
certo que contam que um sapato 
que pisou num azulzinho comeu a 
meia... cruzes...

poder da criação

Todos os grandes jornalistas do 
mundo têm personagens... quem 
não se lembra do famoso Amigo da 
Onça... Iremildo... o idiota ambos 
da revista Veja.. Macaco Simão... 
famoso demais... e têm tantos 
outros... todo jornalista tem uma 
mente fértil e cria personagens 
para provar alguma tese ou infor-
mação... falar de assuntos do dia a 
dia... e contrapor os intelectuais e 
mostrar também que a fragilidade 
da crença popular... A maioria do 
povo é preguiçoso intelectual e 
aceita os vômitos literários... pois 
assim é mais fácil digerir do que 
ter que pensar e analisar.. assim 
como a internet hoje... Um jorna-
lista que cria um personagem não 
tem dupla personalidade.

uma pessoa mais culta é mais 
educada?

Muitos pseudos educadores 
que são os maiores responsáveis 
por acabar com a educação em 
nossa gloriosa terrinha do Bananal 
dizem que a violência é consequ-
ência da falta de ensino e educa-
ção... será mesmo? Claro que não... 
pois a maioria das pessoas que eu 
conheço que são mal educadas são 
as que têm maior poder aquisitivo 
e tem um grau maior de estudo... 
Quer uma pequena prova? Vá aos 

lugares onde tem uma vaga para 
deficiente e idoso... e perceberá 
quem é que desrespeita? Os ba-
caquinhas... Os maiores crimes 
de corrupção estão entre quem 
estudou... Crime e criação tudo a 
ver... mas Educação para combater 
o crime é balela..

textinho ou historinha 
cretininha joiadinha

Pois então moçadinha do 
bem... estamos agora iniciando a 
nossa jornada pelo nosso humor... 
afinal de contas não existe nadi-
ca de nada melhor do que rir... e 
também podemos oxigenar o nos-
so glorioso Coquinho com uma 
tremenda dose de bom humor e 
isso para não ter dor de estoma-
go e nem mesmo ficar rabugento 
e feio - De que lado fica a asa da 
xícara em que a rainha da Inglater-
ra toma o seu chá das cinco? Pois 
muito que bem... vou responder 
- Do lado de fora viu doidinha? - 
Qual a diferença entre um gato 
pé duríssimo e vadio sem casa 
e nem dono e um tijolo francês 
banhado a ouro puro? Pois agora 
vou e responder... Pega os dois...
vai numa parede com chapisco e 
atira nela...o que miar certamente 
é o gato...joiado né?

troca-letra cabra macho

Eita que dá gosto quando vejo 
um colega profissional que tem 
caráter... personalidade... e digni-
dade... Estou falando do jornalista 
goiano conhecido internacional-
mente como Paulo Berinshk da 
TV estatal de Goiás... ele foi cen-
surado e não podia receber um 
convidado político que já estava 
agendado... e aí ele no ar... ao vivo 
se demitiu e disse que sua dignida-
de como profissional estava acima 
da ditadura e da censura.. É isso 
aí garoto... lutamos muito para ter 

liberdade de expressão e ter uma 
imprensa livre e não podemos 
aceitar o cabresto.. a liberdade de 
expressão e o direito de um jor-
nalismo livre e imparcial têm que 
imperar... Bravo... bravíssimo...
gostei.

ué danou e agora temos até 
água mineral falsificada?

Ará... arrrrgr... que nojo... será 
possível que a nossa vigilância 
sanitária municipal não olha isso 
não? Eu estou recebendo uma de-
nuncia de que houve uma explo-
são de consumo de água mineral 
em nossa Princesinha do Norte... e 
agora já tem neguinho safado com-
prando aqueles galões de plástico 
e enchendo com outro tipo de 
água que de mineral não tem se-
quer o nome... uai sô... se tu pen-
sares direitinho estava demorando 
os safados amigos do alheio fazer 
isso... mas isso é covardia... snif... 
snif... ai que ódioooooooooo isso 
eu não vou aceitar... ah seu der ca-
ganeira... tu vais ver que eu vou fi-
car desidratado... e muito chateado 
com tudo... fiscaliza né?

lotes ociosos podem acabar

Olha minha gente mais que bii-
ta... eu vi um projeto do homem for-
te do paço lá da capital mineira... o 
Kalil que mandou uma lei para a Câ-
mara que foi aprovada que aumenta 
progressivamente o IPTU dos lotes 
ociosos são aqueles chamados de lo-
tes de engorda... onde o dono deixa 
crescendo mato para ficar valorizan-
do e enfeiando a cidade...e quando 
o IPTU chegar a limites máximos e o 
dono não puder pagar... o Municí-
pio vai catar e dar para o governo fa-
zer casa para o projeto Minha Casa... 
Mina Vida... Fica o grande exemplo 
a ser copiado pelo nosso homem 
forte do Paço.. Homberto Souto... 
pois o povo não aguenta com tantos 

lotes sujos e largados...

montei no porco

Agora terminou e vou montar 
no porco... cair no capinado...dei-
tar o cabelo e capar o gato...mas 
não se preocupe que amanhã esta-
rei de volta se Deus quiser... e por 
favor não vá fazer nenhum tipo de 
macaquice que não estarei para te 
ajudar, viu malinha? Pois muito que 
bem... agora preste atenção e me-
dite no que vou lhe dizer - “Deus 
deu a maior prova do seu amor a ti, 
fazendo o seu filho morrer na cruz 
para te salvar.” Bíblia Sagrada...pen-

se nisso com seriedade viu?

o fuso do dia é- Uma vergonha 
nacional a criação de uma CPI que 
tem como objetivo tentar manchar 
o nome e o governo de Bolsonaro...
mas o povo esta de olho e vai partir 
pro pau se tentar derrubá-lo... Xô 
coisa ruim Fora.

o xonado do dia é- O grande 
médico e empresário Dílson de 
Quadros Godinho Junior que cui-
da muito bem do Hospital Dílson 
Godinho... que presta relevante 
serviços ao povo... Sucesso nobre 
guerreiro...

foto da semana

Foto da Semana - É lamentável a perda do nosso amigo e grande 
político Ademar Bicalho... foi presidente da House do Povo por duas 
vezes e, infelizmente, foi mais uma vítima da Covid-19... Obrigado 
pelo seu legado e pelo trabalho feito em vida nobre guerreiro...Fui

Vereador alerta para flexibilização 
do comércio
valDemar soares

Embora concorde e aprove 
todas as medidas tomadas pelo 
prefeito Humberto Souto para 
a contenção da disseminação 
do novo coronavírus, causador 
da Covid-19, o vereador Valdecy 
Contador, do Cidadania, durante 
sessão ordinária do Legislativo, 
deixou em evidência que a flexi-
bilização do comércio em Montes 
Claros, desde que obedeça todos 
os critérios possíveis, virá em mo-
mento oportuno, para dar guarda 
a classe empresarial, que enfren-
ta uma crise sem precedentes já 
que muitos investidores estão se 
enveredando para o caminho da 
ruína. Entende que o município 
é privilegiado por contar com 

número baixo no registro positi-
vo de pessoas com casos de Co-
vid-19 confirmados e insignifica-
tivas ocorrências de óbitos, mas 
faz-se necessário a consciência e 
obediência a todas as determina-
ções da Organização Mundial da 
Saúde (OMS). Neste contexto, 
o parlamentar que compõem a 
comissão de vereadores que dão 
sustentação à zona rural, lem-
bra que a situação delicada do 
homem do campo, mais precisa-
mente o pequeno produtor que 
vê o desestímulo da classe bancá-
ria no incentivo através do crédito 
agrícola e o pior, estão encontran-
do entraves para exporem as suas 
mercadorias nas feiras livres, uma 
vez que esta modalidade também 
está suspensa. “Estamos acompa-

nhando o processo de reabertura 
do comércio como forma de so-
corro aos empreendedores que 
há aproximadamente três meses 
estão inertes e só acumulando 
prejuízos. É bom salientar que o 
chefe do Executivo, esclarece que 
a flexibilização está sendo feita 
por etapas, mas as recomenda-
ções, principalmente no que se 
refere ao não uso de máscaras, 
aglomerações, uso da higieniza-
ção adequada, serão drásticas. É 
bom que as pessoas saibam tam-
bém que se houver relaxamento e 
aumentar as ocorrências de casos 
positivos de pacientes com a Co-
vid-19 e número de mortes, tudo 
vai por água abaixo e voltará a 
estaca zero, com proibição total”, 
alertou.

O contribuinte também deve 
juntar recibos, no caso de alugu-
éis, de pensões, de prestações de 
serviços, e notas fiscais, usadas 
para comprovar deduções. A tela 
final da declaração do Imposto 
de Renda (IR) pode surpreen-
der com os números de imposto 
devido, e nem sempre o contri-
buinte tem reservas para cobrir 
o débito. O parcelamento pode 
sim ser uma boa opção para ficar 
quites com a Receita Federal. De 
acordo com o Conselho Federal 
de Contabilidade (CFC), os juros 
de 1% mais a variação da taxa Se-
lic estão bem abaixo dos valores 
oferecidos no mercado.  “Quem 
desejar parcelar deve fazer con-
tas ainda que dificilmente você 
vai encontrar um empréstimo no 
banco que tenha uma taxa menor 
que essa. Em tese, dificilmente vai 
valer a pena você pegar o emprés-

timo no banco e pagar à vista o 
imposto”, explica Adriano Marro-
cos, conselheiro CFC e coordena-
dor da Comissão do Imposto de 
Renda da entidade. Ele aponta 
que o parcelamento pode ajudar 
a amenizar o impacto do leão no 
orçamento familiar. Pelas regras, 
todos podem parcelar o débito 
devido, mas a parcela mínima não 
pode ser inferior a R$ 50. “É um 
benefício que não tem uma restri-
ção”, acrescenta Marrocos. O par-
celamento é automático e pode 
ser debitado na conta do contri-
buinte por meio de instituições 
financeiras conveniadas à Receita 
Federal. Megaoperação desarticu-
la esquema que causou prejuízo 
de mais de R$ 2,5 bilhões. Mi-
nistério da Economia pede que 
Bolsonaro vete prorrogação de 
entrega de IR.

O prazo para o envio da decla-

ração é 31 de maio. O outro lado 
da declaração do IR é daqueles 
que têm um valor a ser restituído, 
ou seja, que tiveram mais reten-
ções de Imposto de Renda ao lon-
go do ano e o governo deve devol-
ver parte do valor, considerando 
o que for declarado. Nesses casos, 
o contribuinte pode negociar com 
um banco a antecipação da resti-
tuição. “É como se você emitisse 
um cheque para o banco no valor 
da restituição, você transfere esse 
cheque e eles te pagam um valor 
menor, mas eles te pagam hoje”, 
explica. Ele alerta que as taxas 
ficam em torno de 8% a 10%. “É 
uma operação comum, muitas 
pessoas recorrem, e o alerta é o 
mesmo: observe qual a taxa de ju-
ros que o banco está cobrando.” 
Ele aconselha que, caso não esteja 
precisando, o melhor é aguardar 
o depósito do governo.

Os deputados da Comissão 
de Seguridade Social e Família 
da Câmara dos Deputados ques-
tionaram a diretora do Depar-
tamento do Cadastro Único da 
Secretaria de Cadastro Único do 
Ministério da Cidadania, Angélia 
Amélia Faddoul, sobre o desen-
volvimento de um aplicativo para 
o Cadastro Único para Programas 
Sociais (CadÚnico). Eles temem 
que mudanças no sistema atual 
de cadastro, feito presencialmen-
te pelas prefeituras, provoquem 
fraudes e a exclusão de cidadãos 
vulneráveis.

Angélia Faddoul participou de 
audiência pública realizada nesta 
sexta-feira (14).

O CadÚnico reúne os dados 
de beneficiários do Bolsa Família 
e de outros programas sociais, 
como a Tarifa Social de Energia 
e o Benefício de Prestação Con-
tinuada (BPC). São quase 77 mi-
lhões de registros ativos de bra-
sileiros em situação de pobreza.

Os deputados Eduardo Bar-
bosa (PSDB-MG) e Flávia Morais 
(PDT-GO) lamentaram a falta de 
informações do Ministério da Ci-
dadania. “Se existe um trabalho 

paralelo no ministério, trazendo 
insegurança para gestores e ato-
res do Cadastro Único, precisa-
mos descobrir e ter informação 
concreta, até para colaborar”, 
cobrou Flávia Morais.

Eduardo Barbosa lembrou da 
dificuldade de acesso da popu-
lação vulnerável a celulares com 
internet, além das dificuldades 
de preencher os dados em apli-
cativos. “Na época do auxílio 
emergencial, meu gabinete tinha 
fila de gente pedindo ajuda para 
fazer o cadastro”, relatou. (Agên-
cia Câmara)

DIVULGAÇÃO

Parcelamento do Imposto de Renda é opção 
para não desfalcar orçamento

Deputados temem fraude e exclusão 
com aplicativo de Cadastro Único
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Brasília de Minas: mais investimentos 
para saúde, cultura e agricultura familiar

Marcelo Freitas apresenta à direção da PF 
demandas da vigilância privada 

Pacheco anuncia R$ 106 mi para a barragem de 
Jequitaí e enfatiza transferência em MG

CIANO MAGENTA AMARELO PRETO 
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Comunidades rurais recebem tratores 
viabilizados por Zé Reis e Marcelo Aro

QUALIFICAÇÃO DOS PROFISSIONAIS

girleno alencar

As comunidades rurais de Barra 
Jaboticaba, Bom Jantar, Riacho da 
Cruz e Roda D’água, em Januária 
receberam ontem (16) e no sába-
do, tratores equipados com grade 
aradora, viabilizados pelos deputa-
dos Zé Reis e Marcelo Aro, através 
de emendas encaminhadas pela 
Companhia de Desenvolvimento 
do Vale do São Francisco e Parna-
íba (Codevasf ), em investimento 
superiores a R$ 301,6 mil. Todas 
as solenidades contaram com a 
presença do prefeito de Januária, 
Mauricio Almeida. A agenda come-

çou sábado em Riacho da Cruz, 
com a presença da presidente da 
Associação – Neusa Neres; e Roda 
D’água, cuja associação é presidi-
da por Elísio Carneiro da Rocha.

O prefeito Maurício Almeida 
explicou que ao ser procurado 
pelas quatro comunidades rurais, 
acionou os deputados Zé Reis e 
Marcelo Aro para resolverem a 
demanda e mais rápido do que 
esperava, os tratores foram entre-
gues. Ele lembrou a importância 
da atividade rural para Januária, 
pois a base da economia está nes-
sa atividade, ajudando a segurar o 
homem do campo em seu habitat 

e ainda a alimentar as famílias. 
“Quero agradecer de forma espe-
cial aos dois deputados, que não 
mediram esforços para trazer es-
ses tratores”, explica o prefeito.

O deputado Zé Reis, discursan-
do em nome dele e do deputado 
Marcelo Aro, explicou que o trator 
tem mais relevância quando usado 
para maior quantidade de pessoas 
e por isso, fez um apelo para ele 
nunca fique parado, permitindo 
arar as terras e ainda fazer a se-
meadura, para quando chegar o 
período chuvoso, dar bons frutos, 
com grande produção de alimen-
tos.

DANILO VIANA
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O deputado Gil Pereira e o pre-
feito de Brasília de Minas, Dr Marcus 
Vinicius reuniram-se na quarta-feira 
(12/05), em Belo Horizonte, com o 
assessor do secretário de Estado da 
Saúde, Ibiraty Martins (Bira), para tra-
tarem sobre as principais demandas 
do município no setor. Também parti-
ciparam o superintendente de Saúde, 
Bruno Ferreira, a diretora de atenção 
primária à saúde (APS), Patrícia Gon-
çalves, e a secretária municipal de De-
senvolvimento Econômico, Cultura e 
Juventude, Vanessa Botelho.

Na ocasião, por intermédio do de-
putado Gil Pereira, foram entregues os 
ofícios solicitando urgência no reforço 
da atenção primária à saúde (APAS) e 
na aquisição de equipamentos para 
o Hospital Municipal Senhora San-
tana, referência para pacientes de 26 
municípios com traumas e clínicos 
graves, além daqueles atingidos pela 
Covid-19. Sob sua área de cobertura 

estão Luislândia, Campo Azul, Lon-
tra, Patis, Mirabela, São Francisco, São 
João da Ponte, Varzelândia, Ibiracatu 
e Ubaí, dentre outros da região. So-
mente Brasília de Minas possui 33 mil 
habitantes.

hospital
Além da necessária atualização dos 

equipamentos, muito deles ultrapas-
sados e desgastados, o objetivo é tam-
bém dotar o hospital de novos leitos 
de UTI Covid-19, até para fazer frente 
a eventual nova elevação dos casos da 
doença.

Os itens reivindicados são os se-
guintes: três “carros” / aparelhos de 
anestesia com monitor multiparamé-
trico e capnografia (O²); 10 monitores 
para UTI Covid-19 multiparamétricos 
com mensuração de pressão invasiva 
e capnografía; 10 oxímetros de mesa; 
tomógrafo computadorizado com 16 
ou mais canais; e arco cirúrgico (inten-

sificador de imagens cirúrgicas).
“Também foram apresentados pe-

los representantes municipais proje-
tos de estímulo à agricultura familiar 
e à pecuária leiteira, através das boas 
práticas e técnicas, além do cooperati-
vismo, extrativismo do pequi e produ-
ção de fécula de mandioca, de reforço 
ao abastecimento de água (poços e 
tubulações para comunidades rurais) 
e, ainda, apoio para resgate da cultu-
ra local”, citou o procurador-geral do 
município, Fabrício Morais.

“O nosso compromisso é a libe-
ração dos recursos, ainda este ano, 
para a saúde, a cultura e a agricultura 
familiar de Brasília de Minas. Estamos 
juntos na luta para assegurar mais 
qualidade de vida a Brasília de Minas”, 
destacou o deputado. Na oportunida-
de, o prefeito Dr Marcus Vinicius agra-
deceu “o empenho do deputado Gil 
Pereira em favor do desenvolvimento 
do município”. (ga)

Com objetivo de aperfeiçoar e 
melhor qualificar os profissionais 
do segmento de vigilância priva-
da, em momento de pandemia, o 
deputado federal Delegado Mar-
celo Freitas (PSL/MG) reuniu-se 
na última semana, em Brasília, 
com o diretor-geral da Polícia Fe-
deral, Paulo Maiurino, o diretor
-executivo, Cairo Duarte, e o co-
ordenador-geral de Controle de 
Segurança Privada, Licínio Nunes. 

Na ocasião, o parlamentar e 
representantes dos profissionais 
da vigilância privada apresenta-
ram à direção da PF as demandas 
da classe. 

“Entregamos à Direção-Geral 
da Polícia Federal solicitação, no 

sentido de abrir discussão para 
o aperfeiçoamento da Portaria 
da Polícia Federal que autorizou 
o treinamento de vigilantes de 
forma semipresencial, possibi-
litando prazo para a adequação 
dos cursos, bem como avaliando 
as condições de participação dos 
profissionais vigilantes”, informa 
Freitas. 

Ainda segundo o deputado, 
também foi sugerida aos direto-
res da Polícia Federal a criação de 
uma Comissão Consultiva forma-
da por representantes de empre-
sas, cursos e trabalhadores para 
discutir nacionalmente os temas 
relativos à segurança privada jun-
tamente com a instituição.

“As propostas foram bem re-
cebidas pelos diretores da Polí-
cia Federal, que, de imediato, se 
prontificaram a ouvir os repre-
sentantes do setor, cursos, patro-
nal e laboral”, conclui Marcelo 
Freitas.

Representando o segmento da 
vigilância privada, participaram 
da reunião os representantes da 
Associação Brasileira de Cursos 
de Formação de Vigilantes (ABC-
FAV ), Ricardo Tadeu, da Associa-
ção Brasileira de Empresas Se-
gurança Privada (ABREVIS), José 
Jacobson Neto, e da Federação 
Nacional das Empresas de Segu-
rança Privada, Jacymar Daffini. 
(GISSELE NIZA – Colaboradora)

O senador Rodrigo Pacheco pre-
sidente do Congresso Nacional, asse-
gurou o total de R$ 106 milhões para 
a conclusão da Barragem de Jequitaí, 
com os recursos nos orçamentos da 
União dos anos de 2020 e 2021 e 
enfatiza que as etapas das obras da 
Barragem de Jequitaí, esperadas há 
50 anos por moradores do Norte de 
Minas Gerais, vão ganhar agilidade 
em razão da publicação, nos próxi-
mos dias, de uma portaria no Diário 
Oficial da União (DOU), que trans-
ferirá as competências do projeto, 
atualmente sob gestão da Companhia 
de Desenvolvimento dos Vales do São 
Francisco e do Parnaíba (Codevasf ), 
para o Instituto de Desenvolvimento 

do Norte e Nordeste de Minas Gerais 
(Idene). 

Como o Idene é uma autarquia 
estadual, que gere recursos próprios, 
a perspectiva é de que sejam acele-
rados os processos de desapropria-
ções, indenizações, de obtenção de 
licenças ambientais e de liberação de 
auxílio aos atingidos pelas obras da 
barragem.  Ele afirma que os R$ 106 
milhões para é o mais representativo 
e vai assegurar o início da construção 
da barragem. A Secretaria de Estado 
de Agricultura, Pecuária e Abasteci-
mento de Minas Gerais (Seapa) segue 
sendo signatária do empreendimento 
que vai beneficiar cerca de 500 mil 
moradores de 16 municípios minei-

ros.
A articulação do senador mineiro 

garantiu que a obra se tornasse tema 
de “interesse nacional” pelo governo 
federal. Pacheco destacou ainda que 
a viabilização dos recursos foi possí-
vel após articulação conjunta com os 
parlamentares mineiros da bancada 
federal. “A nossa prioridade absoluta 
no Brasil é o enfrentamento à pande-
mia, mas é com satisfação que digo 
que as nossas grandes reivindicações 
de Minas estão sendo defendidas no 
Parlamento. A Barragem de Jequitaí, 
que é uma importante obra do Nor-
te de Minas, deve finalmente sair do 
papel, o que deixa claro que estamos 
fazendo o nosso melhor no Congres-

so Nacional e não vamos parar”, des-
tacou o presidente.

Iniciado em 2013, o Projeto Hi-
droagrícola de Jequitaí tem o objetivo 
de aproveitar o potencial do rio Jequi-
taí. A regularização da oferta de água 
vai reduzir os riscos de enchentes e, 
no outro extremo, a falta de água, em 
razão da seca, além de dinamizar o 
polo agroindustrial existente na re-
gião. Durante a fase de obras, serão 
criados 35 mil empregos diretos e 70 
mil indiretos. Além disso, a entrada 
em operação da barragem vai per-
mitir a geração de energia instalada 
de 20,6 megawatts, garantindo uma 
série de melhorias aos meios urbano 
e rural da região. (ga)

A entrega dos tratores

O parlamentar com as lideranças de Brasília de Minas 
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Câmara Municipal X Claudim X 
Minadouro X Sustentável

Paulinho Ribeiro X Homenagem X 
Nome X Parque Belvedere

Voto impresso X Brasil X Único país 
X Sem esse tipo voto

Segurança X Agricultura X Comissão 
X Ceanorte X Pedido

Deputado Gil Pereira X Santa Casa X 
Verbas X 1,8 milhão

Novo X Punição X Deputado X 
Episodio X Polêmico X Desfiliação

Newton Júnior X MDB X Presidência 
X Permanente

Juristas X Gesto Desespero X 
Tentam X Incapacidade civil X 

Bolsonaro

A descoberta de um minadouro no subsolo durante a escavação 
dos poços para instalação dos elevadores deu origem ao programa 
que visa à adoção de práticas sustentáveis no âmbito do legislativo 
municipal

Desde que iniciou a atual Legislatura, em janeiro deste ano, a 
Câmara Municipal de Montes Claros está trabalhando na implanta-
ção de projetos que promovam a modernização da gestão, a trans-
parência do processo legislativo e a adoção de práticas e consumo 
sustentáveis. O presidente Cláudio Rodrigues (Cidadania) explica 
que a Câmara está se preparando para transferir todos os gabinetes 
da antiga sede, na avenida João Luís de Almeida, para a nova sede, 
na rua Urbino Viana, “e é preciso que a Casa modernize seus pro-
cessos, crie mecanismos eficientes de comunicação e interação com 
o cidadão, e adote práticas sustentáveis, que respeitem o meio am-
biente e contribuam para o desenvolvimento sustentável, premissas 
de nossa gestão à frente da Casa”, justifica. Um desses projetos em 
andamento é o “Programa Câmara Sustentável”, que visa justamente 
a adoção de práticas sustentáveis para suprir as necessidades da 
Câmara, sem agredir o meio ambiente e sem comprometer o futuro 
das próximas gerações.

O prefeito Humberto Souto sancionou, no último dia 5 de 
maio, a Lei 5.336, denominando de Paulo de F. Ribeiro o parque 
anteriormente apelidado como Belvedere. Localizado entre os 
bairros Belvedere e Camilo Prates, próximo à Lagoa dos Portugue-
ses, o local será o maior parque de Montes Claros. Com mais de 
100 mil metros quadrados e centenas de árvores nativas, além de 
água em abundância. O parque Paulo Ribeiro será todo cercado e 
dotado de pista de caminhada com mais de um quilômetro, praça 
de eventos, quadra poliesportiva, academia ao ar livre, iluminação 
moderna, playground e obras de arte, além de uma ilha e uma 
lagoa com mais de 40 mil metros quadrados de espelho d’água. 
De acordo com o prefeito Humberto Souto, trata-se de uma justa 
homenagem ao ex-secretário de Meio Ambiente, falecido recente-
mente, pelo cuidado especial que ele sempre dispensou às pesso-
as e à natureza. “Paulinho era uma pessoa ímpar e de um coração 
generoso. Tinha uma sensibilidade muito grande, não apenas com 
as pessoas, mas também com o meio ambiente”, disse. 

Hoje, três dezenas de países adotaram diversas versões de urna 
eletrônica, todas com voto impresso. O Brasil já perdeu há muito 
tempo o direito ao ufanismo pela criação da urna eletrônica, em 
1996. Além de usar equipamentos anacrônicos, de 1ª geração, o 
Brasil é o único país do mundo a não adotar o voto impresso, en-
tre os que têm sistema eletrônico de votação. Hoje, três dezenas 
de países adotaram diversas versões de urna eletrônica, todas com 
voto impresso. Enquanto isso, a urna brasileira perde espaço. Só no 
Brasil urna eletrônica não tem voto impresso. Evolução necessária. 
O Equador, que a utilizou em 2004, optou pelas urnas de segunda 
e terceira gerações. Já há 13 anos, 39 estados dos EUA, três do Mé-
xico e várias províncias do Canadá passaram a exigir voto impresso 
em urnas eletrônicas. Até o Paraguai desconfia na urna eletrônica 
brasileira: após testá-la entre 2003 e 2006, proibiu sua utilização 
desde 2008. Em 2009, a Alemanha proibiu urna eletrônica sem voto 
impresso para garantir ao eleitor o direito de conferir o destino 
do seu voto. Em 2011, a Argentina iniciou a implantação de equi-
pamentos eletrônicos de 3ª geração, com registros simultâneos de 
voto impresso e digital.

A Comissão de Agricultura da Câmara Municipal de Montes Cla-
ros enviará requerimento ao Executivo solicitando reforço na segu-
rança da Central de Abastecimento do Norte de Minas (Ceanorte). 
Cerca de 300 produtores rurais utilizam o local para comercializar 
seus produtos, além de 17 lojistas que se queixam da vulnerabilida-
de do local. Um muro foi construído para oferecer melhor seguran-
ça aos comerciantes, mas ainda é necessário reforçar alguns pontos, 
principalmente nos dias de feira que são realizadas nas segundas e 
quartas-feiras. “A Comissão foi acionada pelos lojistas e fomos ao 

O Diretório Estadual do Novo suspendeu a filiação partidária do 
deputado Bartô, após envolvimento dele no episódio que terminou 
com a prisão de um homem por suspeita de jogar ovos em protesto a 
favor do presidente Bolsonaro. O caso aconteceu no início de maio, 
em um prédio no centro de Belo Horizonte. O partido explica que “o 
caso está em processo de julgamento na Comissão de Ética Partidária 
(CEP) que é o órgão próprio para apurar, processar e julgar questões 
éticas que envolvem filiados do Novo, mandatários ou não. O Dire-
tório está contribuindo com o andamento e o desfecho do episódio. 
É uma situação grave e nós lamentamos”. O episódio pode fazer com 
que Bartô tenha negado a disputa a reeleição no ano que vem pelo 
partido. O Novo tem uma legislação interna muito severa, sendo par-
tido do governador Zema tem linha dura e o episódio envolvendo o 
deputado estadual Bartô pode não ter legenda a reeleição.

A executiva nacional do MDB decidiu ontem que o deputado 
federal Newton Cardoso Júnior continua na presidência do MDB
-MG. Mas haverá um rearranjo nos cargos e na composição da exe-
cutiva estadual, que serão definidos por acordos políticos entre as 
diferentes alas partidárias, “de forma democrática e plural”. Mas 
esse não será um relacionamento fácil, já que a 1° vice-presidência 
deve ser ocupada pelo deputado federal, Hercílio Diniz, e o secre-
tário de governo da prefeitura de Belo Horizonte, Adalclever Lo-
pes, permanecerá no cargo de tesoureiro. Os dois são do grupo de 
oposição à Newtinho. MDB em Minas continua rachado com dois 
grupos disputado de forma acirrada o controle do partido. Júnior 
entrou na presidência e vencido o seu mandato, continuou, o que 
gerou muita confusão e agora a justiça deu ganho de causa ao filho 
de Newton Cardoso que terá que conviver com dois desafetos na 
diretoria estadual.

Um grupo de juristas acionou o STF objetivando o reconheci-
mento da incapacidade civil de Jair Bolsonaro exercer o cargo e as 
funções atinentes à presidência da República, com seu consequente 
afastamento do exercício. O texto destaca a falta de políticas públi-
cas e omissão durante a pandemia. Na ação civil, os juristas alegam 
que diante dos atos, omissões e do comportamento reiterado de 
Bolsonaro, o país se encontra diante de situação grave, que abala 
e frontalmente contraria os valores, princípios e regras estabeleci-
dos pela Constituição, bem como a integridade e a dignidade, os 
deveres e responsabilidades atinentes ao cargo e à função de titu-
lar do Executivo. É mais um ato de desespero dos advogados que 
tem declarados abertamente serem favoráveis a esquerda e vivem 
criticando Bolsonaro desde a sua posse, uma vez que perderam in-
fluencia no governo e, agora tentam ir ao STF para tentar afastar o 
presidente.

Comissão Ética X Decoro X Elege 
Presidente X Vice

Em sua primeira reunião do ano, a Comissão de Ética e Decoro Par-
lamentar da Assembleia Legislativa de Minas Gerais (ALMG) promoveu 
a eleição de seu presidente e vice-presidente. Na tarde de quarta-feira 
(12), foram eleitos os deputados Ulysses Gomes (PT) para presidir a 
comissão e Hely Tarqüínio (PV ) como vice-presidente. Depois de ser 
empossado, Ulysses Gomes agradeceu a confiança dos seus pares e 
afirmou que se tratava de uma grande responsabilidade assumir tal 
cargo num colegiado que representa bem a Assembleia. “A Comissão 
de Ética tem também a tarefa de mostrar o bom trabalho que esta Casa 
vem desenvolvendo”, disse.  Hely Tarquínio também agradeceu aos 
colegas e reafirmou seu empenho “de caminhar sempre no sentido da 
ética”. O deputado Cássio Soares (PSD) cumprimentou os dois eleitos 
e manifestou seu total apoio a eles.

5

local verificar as demandas. No requerimento pedimos reforço na 
portaria, iluminação, monitoramento por câmeras e a presença de 
segurança armada nos dias que tiver maior movimentação”, defen-
de a vereadora Graça que também é presidente da Comissão de 
Agricultura da Câmara.  Segundo dados da Prefeitura de Montes 
Claros, a Ceanorte gera cerca de 800 empregos diretos e tem um 
faturamento anual estimado em R$ 60 milhões. O vice-presidente 
da Comissão, vereador Valdecy Contador (Cidadania), destaca que 
o fluxo de pessoas é grande e por isso se faz necessária uma maior 
fiscalização no local.

“Solicitei urgência na liberação dos recursos das duas emendas 
de minha autoria para investimento e custeio na Instituição, que tem 
reconhecimento mundial, sob coordenação do superintendente, 
Maurício Sérgio. O assessor do secretário de Estado da Saúde, Ibiraty 
Martins (Bira) garantiu prioridade à solicitação, devido a sua impor-
tância regional. Vamos juntos vencer esse difícil momento”, declarou 
o deputado Gil Pereira, após reunião realizada na Cidade Administra-
tiva, em Belo Horizonte, na terça-feira (11/05).

Referência em média e alta complexidade para 86 cidades da re-
gião, a Santa Casa de Montes Claros realiza mais de 100 mil procedi-
mentos de saúde por mês, 80% dos quais através do Sistema Único 
de Saúde (SUS), atendendo população estimada de dois milhões de 
pessoas do Norte de Minas e nos Vales do Jequitinhonha e Mucuri, 
além do sudoeste da Bahia. No ano em que completa 150 anos, a 
Santa Casa de Montes Claros foi reconhecida como um dos melhores 
hospitais do mundo pela revista americana Newsweek, por meio de 
ranking que divulga anualmente, o “World’s Best Hospitals 2021” (em 
tradução livre: Melhores Hospitais do Mundo 2021).
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Reflexos da seca no Norte de Minas

Minas Gerais distribui mais uma remessa 
de vacinas contra a Covid-19

Programas executados pela Seapa são tema do 
7º Seminário de Políticas Públicas

Defesa Civil contrata 721.029 metros 
cúbicos de água para aliviar a seca

6 RegiOnal

DIVULGAÇÃO

BH AIRPORT

girleno alencar

A Coordenadoria Estadual de 
Defesa Civil de Minas Gerais re-
aliza nesta quarta-feira (19), lici-
tação para contratar 721.029 me-
tros cúbicos de água para aliviar 
a seca no Norte de Minas, con-
forme edital publicado. A água 
será levada as famílias carentes 
que estão com o abastecimento 
de água comprometido.

Serão 81.044 metros cúbi-
cos destinados às zonas rurais 
Bocaiuva, Engenheiro Navarro, 
Francisco Dumont, Guaraciama, 
Joaquim Felício e Olhos-d’ Água. 
São 30.000 metros cúbicos de 
água potável destinados às zonas 
rurais do município de Pai Pe-
dro;  30.000 metros cúbicos de 
água potável destinados às zonas 
rurais dos municípios do micro-
território de Janaúba e Jaíba. São 
136.725 metros cúbicos para Ca-
tuti, Espinosa, Gameleiras, Ma-
monas, Mato Verde, Monte Azul, 
Santo Antônio do Retiro, Vargem 
Grande do Rio Pardo e Riacho 
dos Machados; 68.720 metros 
cúbicos para Bonito de Minas, 
Nova Porteirinha, Porteirinha, 
Serranópolis de Minas e Verde-
lândia; 73.453 metros cúbicos 
Januária: Ibiracatu, Cônego Mari-
nho, Itacarambi, Lontra, e Pedras 
de Maria da Cruz.

Tem ainda 48.685 metros cú-
bicos de água potável destinados 
às zonas rurais do município 
do microterritório de Juvenília, 
Manga, Matias Cardoso, Miravâ-
nia, Montalvânia e São João das 
Missões.  São 63.423 metros cú-
bicos Botumirim, Capitão Enéas, 
Claro dos Poções, Coração de 
Jesus, Cristália, Francisco Sá, 
Glaucilândia e Grão Mogol. São 
46.149 metros cúbicos Itacambi-

Sabe-se que a seca é um fenôme-
no climático configurado pela que-
da dos índices pluviométricos para 
níveis sensivelmente inferiores aos 
da normal climatológica, compro-
metendo as reservas hidrológicas de 
superfície, fazendo com que os inú-
meros cursos d’água venham a secar, 
o que resulta na falta de água para o 
consumo humano e animal, causan-
do prejuízos à agricultura e à pecuá-
ria, de forma a gerar impactos sociais, 
econômicos e institucionais. Do pon-
to de vista de Proteção e Defesa Civil, 
a seca é uma estiagem prolongada. 
De acordo com a Agência Nacional 

das Águas, a região da seca caracte-
riza-se por apresentar reservas insufi-
cientes de água em seus mananciais e 
temperaturas elevadas durante todo 
ano, além de baixas amplitudes tér-
micas, da ordem de 2ºC a 3°C, forte 
insolação e altas taxas de evaporação.

O ambiente da seca no Brasil, 
conhecido como o semiárido brasi-
leiro, compreende as áreas de maior 
escassez hídrica no território na-
cional. De acordo com o Ministério 
da Integração Nacional, os Estados 
que compõem a lista do semiárido 
geridos pela Sudene são: Bahia, Rio 
Grande do Norte, Sergipe, Alagoas, 

Pernambuco, Paraíba e Minas Gerais. 
Em relação ao último ente federati-
vo, a porção norte do Estado é a mais 
afetada.  Além de fatores climáticos 
responsáveis pela baixa pluviosi-
dade anual, os danos e prejuízos 
vinculados à seca em Minas Gerais 
também são potencializados pela 
própria natureza pedológica. Como 
há locais aonde os solos são pouco 
desenvolvidos, estes muitas vezes 
não apresentam condições satisfató-
rias para um efetivo armazenamento 
de água e, portanto, apresenta baixa 
retenção.

Associado as causas já descritas, a 

grande insolação favorece a evapora-
ção, o que contribui para aumentar 
o índice de aridez. As regiões de Mi-
nas Gerais mais afetadas são: Norte 
e os vales do Jequitinhonha e Vale 
do Mucuri, entre os meses de mar-
ço e novembro. Em determinados 
anos, contudo, ocorrem estiagens 
mais severas e prolongadas agrava-
das pela quantidade insuficiente de 
chuvas na estação chuvosa, que, in-
felizmente, reflete drasticamente nos 
meses subsequentes.  Para mitigar os 
efeitos gerados pela seca e estiagem, 
o Ministério do Desenvolvimento 
Regional, órgão do Governo Federal, 

estabelece convênio com o Governo 
Estadual, por meio de transferência 
de recursos, para execução de Ope-
ração de Transporte e Distribuição 
de Água Potável (TDAP).

No Estado de Minas Gerais, o ór-
gão responsável pela contratação é o 
Gabinete Militar do Governador, por 
meio da Coordenadoria Estadual de 
Defesa Civil (GMG/CEDEC), repre-
sentando parte das ações de respos-
ta ao desastre relacionado à falta de 
água. Para que a resposta aconteça 
efetivamente, o GMG/CEDEC, desde 
o ano de 2012, realiza a contratação 
de pipas.

O Governo de Minas realiza nes-
ta segunda-feira (17), a entrega de 
doses de vacina contra a Covid-19. 
Entre as regiões está o Norte de 
Minas, através da Superintendência 
de Saúde em Montes Claros e as 
Gerencias de Pirapora e Januária. O 
transporte será realizado pelo cami-
nhão refrigerado da Central Estadu-
al de Rede de Frio. A primeira parte 
das entregas foi feita na sexta-feira 
(14) para as 28 Unidades Regionais 
de Saúde (URSs) do estado.

Esta remessa é referente à 19ª 
entrega do Ministério da Saúde 
(MS), por meio do Programa Na-
cional de Imunizações (PNI), feita 
na quinta (13/5) e na sexta-feira 
(14/5). Chegaram a Belo Horizon-
te 422.750 doses da AstraZeneca e 
207.800 doses da CoronaVac, no dia 
13/5, e mais 101.600 doses da Coro-
naVac, no dia 14/5.

De acordo com as diretrizes do 
PNI, os imunizantes desta fase serão 

ra, Juramento, Mirabela, Montes 
Claros, São João da Lagoa, São 
João da Ponte, São João do Pa-
cuí e Varzelândia; 56.378 metros 
cúbicos para Buritizeiro, Ibiaí, 
Jequitaí, Lagoa dos Patos, Lassan-
ce, Pirapora, Santa Fé de Minas 
e Várzea da Palma; 146.452 me-
tros cúbicos Brasília de Minas, 
Campo Azul, Icaraí De Minas, 
Japonvar, Luislândia, Pintópolis, 
São Francisco, São Romão, Ubaí 
e Patis.

O capitão Junior Silvano Al-
ves, diretor de Logística e Su-
primentos da Coordenadoria 
Estadual de Defesa Civil e o te-
nente-coronel Marcos Afonso 
Pereira, subchefe e ordenador de 
Despesas do Gabinete Militar do 
Governador explicam que a divi-
são dos lotes foi feita com base 
nessa premissa e considerando 
os municípios que compõem o 
semiárido mineiro, com histó-
ricos de desastres de seca/estia-
gem. Ademais, foram separados 
de acordo com a proximidade 

entre eles, pois quando há es-
cassez de água em uma deter-
minada cidade, seguramente as 
localidades conturbadas também 
passarão pelo mesmo problema 
em razão da seca/ estiagem que 
afetam essas localidades.

A Coordenadoria Estadual de 
Defesa Civil possui como compe-
tência, entre outras, planejar, co-
ordenar e executar atividades de 
proteção e defesa civil em toda 
Minas Gerais e em decorrência 
da previsão legal, atua nas ações 
de prevenção, mitigação, prepa-
ração, resposta e recuperação de 
áreas atingidas por desastres, em 
consonância com o Sistema Na-
cional de Proteção e Defesa Civil 
(SINPDEC). Nesse contexto, a 
abordagem às políticas públicas 
para prevenção e resposta aos 
desastres relaciona-se à pers-
pectiva global da capacidade do 
Estado e da sociedade em har-
monizar o desenvolvimento eco-
nômico com a sustentabilidade 
ambiental.  

utilizados da seguinte maneira:
CoronaVac dose 2: ajuste de es-

quema ou continuidade do Plano 
de Operacionalização da Vacinação 
contra a Covid-19;

AstraZeneca dose 1: 2% de pes-
soas com comorbidades e pessoas 
com deficiência permanente, ca-
dastradas no Benefício de Prestação 
Continuada (BPC);

AstraZeneca dose 2: 40% de po-
vos e comunidades quilombolas – 
referente a pautas do Ministério da 
Saúde e acerto pendentes,

100% de povos e comunidades 
ribeirinhas – referente a pautas do 
Ministério da Saúde e acerto pen-
dentes;

22% de pessoas com 65 a 69 
anos de idade; sendo uma parte que 

completa os esquemas iniciados na 
pauta 13 (falta ainda o restante des-
se grupo, que era de 47,04%).

Acompanhe o quantitativo de 
cada remessa:

1ª remessa - 577.480 doses da 
CoronaVac em 18/1/2021

2ª remessa - 190.500 doses de 
AstraZeneca em 24/1/2021

O Governo de Minas, por 
meio da Secretaria de Agricul-
tura, Pecuária e Abastecimento 
(Seapa), em parceria com a As-
sociação Mineira de Municípios 
(AMM), realiza amanhã (18/5), 
às 9h, o 7º Seminário de Políti-
cas Públicas. O evento virtual vai 
abordar o tema “Gestão Munici-
pal e Políticas Públicas no Setor 
Rural”.

Segundo o superintendente 
de Inovação e Economia Agro-
pecuária da Seapa, Carlos Bovo, 
a escolha do tema partiu da per-
cepção das dúvidas apresenta-
das pelos gestores municipais. 
“A Secretaria de Agricultura e as 

vinculadas (Emater-MG, Epamig 
e o Instituto Mineiro de Agro-
pecuária (IMA) recebem muitas 
demandas das prefeituras e das 
secretarias municipais, buscan-
do informações sobre as políti-
cas públicas estaduais e federais 
oferecidas para o meio rural e 
como o município pode atuar na 
execução das ações. O objetivo 
deste seminário é mostrar o que 
vem sendo feito, como as ações 
são executadas e fortalecer a 
parceria com o executivo muni-
cipal”, explica.

Para o presidente da Associa-
ção Mineira de Municípios, Jul-
van Lacerda, o evento está sendo 

realizado em um momento im-
portante para o setor rural, uma 
vez que a agropecuária mineira 
encerrou 2020 com recordes de 
safra e faturamento. “O setor 
deve ser muito valorizado, pois 
o Brasil é um país potencial-
mente voltado à agropecuária 
e Minas Gerais é o retrato do 
avanço neste segmento. Preci-
samos nos unir para conseguir-
mos formular políticas públicas 
ainda melhores para alavancar 
o agronegócio neste momento 
de pandemia em que a econo-
mia de todo o Brasil precisa se 
reestruturar e, principalmente, 
no pós-pandemia. Nós, munici-

palistas, faremos a nossa parte 
para aquecer a economia, levan-
do comida à mesa do mineiro, e, 
principalmente, gerando renda e 
emprego ao povo do nosso esta-
do”, pontuou.

programação
O encontro on-line será divi-

dido em três etapas (18 e 25 de 
maio e 1º de junho) e a progra-
mação vai abordar o Programa 
de Regularização Fundiária e 
Acesso a Terra; as ações de ade-
quação de estradas rurais como 
estratégia de preservação am-
biental; o Programa de Aquisição 
de Alimentos (PAA) e o Programa 

Nacional de Alimentação Esco-
lar (PNAE), que são mercados 
institucionais importantes para 
a agricultura familiar. A pesqui-
sa, o crédito rural, a política de 
certificação e as ações de defesa 
agropecuária também estão na 
pauta.

Na avaliação da secretária 
de Agricultura, Pecuária, Abas-
tecimento e Meio Ambiente do 
município de Caranaíba, Natália 
Patrícia de Souza Henriques, os 
temas propostos atendem as ne-
cessidades dos municípios, pois 
se complementam. “Uma boa 
gestão municipal passa pela ga-
rantia do acesso e escoamento 

dos produtos pelas nossas estra-
das rurais e as políticas públicas 
como o PAA e o PNAE contri-
buem para o fortalecimento da 
agricultura familiar.”

A secretária municipal de 
Caranaíba destaca, ainda, que 
o grande desafio para o admi-
nistrador público municipal é 
entender as características da 
atividade rural. “É um segmen-
to totalmente transversal, pois 
tem reflexos diretos na saúde, na 
educação e no desenvolvimen-
to do município. Compreender 
essa complexidade é o nosso 
maior desafio”, avalia. (Portal 
Seapa)

3ª remessa - 87.600 doses da 
CoronaVac em 25/1/2021

4ª remessa - 315.600 doses da 
CoronaVac em 7/2/2021

5ª remessa - 220.000 doses da 
AstraZeneca e 137.400 doses da Co-
ronaVac em 23/2/2021

6ª remessa - 285.200 doses da 
CoronaVac em 3/3/2021

7ª remessa - 303.600 doses da 
CoronaVac em 9/3/2021

8ª remessa - 509.800 doses de 
CoronaVac em 17/3/2021

9ª remessa - 86.750 doses da 
AstraZeneca e 455.800 doses da Co-
ronaVac em 20/3/2021

10ª remessa - 116.600 doses de 
AstraZeneca e 359.000 doses de Co-
ronaVac em 26/3/2021

11ª remessa - 73.250 doses de 
AstraZeneca e 943.400 doses de Co-
ronaVac em 1/4/2021

12ª remessa - 257.750 da Astra-
Zeneca e 220.400 da CoronaVac, em 
8/4/2021

13ª remessa - 426.000 da Astra-
Zeneca e 275.200 da CoronaVac, em 
16/4/2021

14ª remessa - 316.750 doses da 
AstraZeneca e 73.800 da CoronaVac, 
em 23/4/2021

15ª remessa - 578.000 doses da 
AstraZeneca e 11.800 doses da Co-
ronaVac, em 29/4/2021

16ª remessa - 30.400 doses da 
CoronaVac, em 1/5/2021 e 676.250 
doses da AstraZeneca, em 3/5/2021

17ª remessa - 50.310 doses da 
Pfizer, em 3/5/2021

18ª remessa - 396.500 doses da 
AstraZeneca, em 6/5/2021, 100.200 
doses da CoronaVac, em 8/5/2021, 
e 112.320 doses da Pfizer, em 
10/5/2021

19ª remessa - 422.750 doses 
da AstraZeneca e 207.800 doses da 
CoronaVac, em 13/5/2021, 101.600 
doses da Coronavac, em 14/5/2021

Total: 8.919.810 doses (Agência 
Minas)

Imunizantes vão completar a aplicação da segunda dose na maior operação de vacinação da 
história de Minas Gerais
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HAT comemora Dia Nacional do 
Controle de Infecção Hospitalar

Unimontes pede recurso 
para reformar Pronto 
Socorro do HU

7Saúde

DIVULGAÇÃO/ HAT

DIVULGAÇÃO

O Hospital Aroldo Tourinho, 
com o objetivo de comemorar o 
Dia Nacional de Controle de In-
fecção Hospitalar, realiza no sá-
bado, dia 15 de maio, campanha 
de higienização das mãos. A ação 
visa mobilizar e orientar os pro-
fissionais de saúde a higienizar as 
mãos, pois a prática é recomenda-
da como medida primária no com-
bate à disseminação de microrga-
nismos infecciosos. 

De acordo com a enfermeira 
Raíssa Oliveira, coordenadora do 
Serviço de Controle de Infecção 
Hospitalar do HAT, anualmente 
o hospital promove diversas cam-
panhas educativas para reafirmar 
junto à equipe multiprofissional 
as medidas de prevenção da infec-
ção hospitalar, sendo uma delas a 

higiene de mãos. “A batalha contra 
as infecções hospitalares vem sen-
do travada há décadas, visto que 
é um evento adverso que pode 
causar ou contribuir para morte 
de pacientes. O dia 15 de maio 
também é usado para reconhecer 
o trabalho dos profissionais con-
troladores de infecção. Profissio-
nais que diariamente trabalham 
fazendo cumprir as medidas de 
prevenção para evitar as infecções 
e fazer da assistência à saúde uma 
assistência segura”, afirma a enfer-
meira Raíssa Oliveira. 

Para o provedor do Hospital 
Aroldo Tourinho, professor Paulo 
César Gonçalves de Almeida, cele-
brar neste ano o Dia Nacional do 
Controle da Infecção Hospitalar 
tem significado ainda mais espe-

cial: “estamos no meio da luta 
contra a pandemia da Covid-19 e 
o tema se reveste de enorme re-
levância. Umas das medidas mais 
simples e acessível é a higieniza-
ção correta das mãos, não só para 
os profissionais da saúde, mas 
para todas as pessoas”. 

Foi no dia 15 de maio de 1847, 
que o médico húngaro Ignaz Phili-
pp Semmelweis, determinou que 
a lavagem das mãos fosse um ato 
obrigatório para todos, sem exce-
ção. Esse simples ato foi respon-
sável pela importante redução da 
infecção hospitalar e consequen-
temente redução da mortalidade. 
A Organização Mundial de Saúde 
estima que, no Brasil, 14% dos 
pacientes internados em hospitais 
morrem devido a casos do gênero.

girleno alencar

A Universidade Estadual de 
Montes Claros (Unimontes) so-
licitou à Secretaria Estadual de 
Saúde a liberação de recursos 
para reforma do Pronto Socor-
ro do Hospital Universitário de 
Montes Claros. Na audiência com 
o secretário de Estado de Saúde, 
Fábio Baccheretti, o reitor An-
tonio Alvimar Souza ressaltou a 
importância da assistência à saú-

de da população oferecida pela 
Unimontes por intermédio do 
Hospital Universitário Clemente 
de Faria, o único de Montes Cla-
ros com atendimento 100% pelo 
SUS e com capacidade para am-
pliar os serviços à comunidade, 
da mesma forma como tornou-se 
referência regional para receber 
os pacientes da Covid-19.

Ele apresentou o pleito à Se-
cretaria Estadual de Saúde para 
que seja autorizado o remaneja-

mento de recursos represados 
do Programa Mais Vida, no valor 
total de R$ 9 milhões, a serem 
investidos na reforma do pronto 
socorro e no custeio do Hospital 
Universitário Clemente de Faria. 
A Unimontes estreita as relações 
com o Governo de Minas Gerais, 
visando a ampliação da atuação 
da instituição e o atendimento 
às demandas da comunidade 
acadêmica. Objetiva também o 
fortalecimento das parcerias com 

as diversas secretarias e órgãos 
estaduais na implementação de 
projetos voltados para a melho-
ria das condições das regiões da 
área de abrangência da universi-
dade.

Com esse propósito, o reitor 
professor Antonio Alvimar Souza, 
foi recebido em visitas aos secre-
tários estaduais de Saúde, Fábio 
Baccheretti; de Planejamento e 
Gestão, Luisa Barreto; e de De-
senvolvimento Econômico, Fer-

nando Passalio, além do chefe do 
Gabinete Militar do governador 
Romeu Zema, coronel Osvaldo 
de Souza Marques. “Fortalece-
mos a relação entre a Unimontes 
e o Governo do Estado. Esta re-
lação tem sido muito tranquila, 
sobretudo, porque o Governo 
Estadual tem sido extremamente 
atencioso com a Universidade, 
atendendo aos nossos pleitos 
com muita presteza”, afirma o 
professor Antonio Alvimar Souza.

Nas visitas aos titulares das 
secretarias estaduais, o reitor 
esteve acompanhado do pró-rei-
tor de Planejamento e Gestão, 
professor Aloysio Afonso Rocha 
Vieira, do chefe de Gabinete, 
Allysson Dantas, a superinten-
dente do Hospital Universitário 
Clemente de Faria, Priscilla Iza-
bella Fonseca Barros de Mene-
zes, além do assessor de Gestão 
Estratégica e Inovação, Otávio 
Braga Lima.
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PC investiga 
importunação sexual 

Um homem, de 36 
anos, foi preso suspeito de 
importunação sexual contra 
uma mulher, de 39, em Montes 
Claros, no sábado (15).

Segundo informações 
da Polícia Militar, a vítima 
trabalha no terminal 
rodoviário e, na última 
sexta-feira (14), o autor se 
aproximou do caixa onde ela 
atendia e a assediou.

A vítima contou ainda 
que o homem retornou à 

rodoviária no sábado e fez 
ameaça de estupro, afirmando 
que já havia estuprado outras 
mulheres.

Após a ameaça, a mulher 
acionou a Guarda Municipal, 
que, após rastreamentos, 
localizou o rapaz em um 
supermercado próximo, 
no bairro Cidade Nova. Ele 
foi preso em flagrante e 
encaminhado à Delegacia 
de plantão. O caso vai ser 
investigado pela Polícia Civil.

MONTES CLAROS

Presídio de Janaúba reduz conta de água 
em 80% e minimiza abastecimento

PM prende homem com armas 
após ameaçar ex-mulher em Moc

8 SeguRança pública

Depen-MG investiga morte de detento 
em presídio de Montes Claros

Um detento do Presídio de 
Montes Claros II (Regional) foi 
encontrado morto na cela, no 
sábado (15). Trata-se de José 
Adilson Pereira dos Santos, de 
35 anos, segundo informou o 
Departamento Penitenciário de 
Minas Gerais (Depen-MG).

De acordo com o órgão, 
o preso foi retirado da cela 
imediatamente e o Serviço 
de Atendimento Médico de 
Urgência (SAMU) acionado. Ao 
chegar à unidade, os socorristas 
constataram o óbito.

“Durante os procedimentos 
de contagem e conferência, ele 
não obedeceu ao comando e 
permaneceu deitado em sua 

cama. Os policiais penais, então, 
solicitaram aos demais ocupantes 
da cela que o chamassem. Os 
internos verificaram que ele 
realmente não estava acordado 
e que apresentava coloração da 
face mais escura que o normal”, 
diz nota.

Ainda conforme o Depen-MG, 
a causa da morte será apontada 
após procedimentos de praxe 
realizados no Instituto Médico 
Legal, para onde o corpo foi 
encaminhado. O serviço social 
do presídio entrou em contato 
com os familiares de José Adilson 
e acompanha os trâmites legais. 
Uma instauração preliminar foi 
aberta para apurar os fatos.

DIVULGAÇÃO

Um poço artesiano e a 
instalação de três caixas d’água 
trouxeram a solução para o antigo 
problema de desabastecimento 
enfrentado pelo Presídio de 
Janaúba nos tempos de seca 
na região, que vão de maio a 
outubro. Agora, graças a um poço 
artesiano localizado em terreno 
da prefeitura, e cedido por meio 
de um termo de parceria com 
o Departamento Penitenciário 
de Minas Gerais (Depen–MG), 
servidores e detentos não 
terão mais o inconveniente de 
fracionar o consumo de água, e 
há expectativa, ainda, de redução 
nas contas mensais.

O consumo de água enviada 
pela companhia que atende ao 
município deve reduzir cerca 
de 80%; portanto, o valor médio 
de R$ 40 mil por mês de conta, 
verificado de abril de 2020 a 
abril de 2021, deve baixar para 
cerca de R$ 8 mil. Há variações 
do consumo, de acordo com a 
época do ano, e será feito um 
acompanhamento da vazão do 
poço e do quanto ele pode suprir 
as necessidades do presídio.

A solução estava basicamente 
em apenas 100 metros de 
encanamento, que leva a água do 
poço até as três novas caixas do 
presídio, com capacidade total 
de 30 mil litros. O material para a 
realização desta obra, ainda não 

Um homem, de 43 anos, foi 
preso armado na manhã de 
ontem (16) por tentativa de 
homicídio. Ele foi até a porta 
da casa da sua ex-mulher, na 
Vila Sion, em Montes Claros, 
para realizar ameaças de 
morte contra ela e o atual 
companheiro.

Os militares chegaram até o 
local após denúncia da própria 
vítima. O suspeito foi preso 
em flagrante e com ele foi 
apreendido uma espingarda, 
uma pistola e munições. Ele 

foi levado para a Delegacia de 
plantão e negou as acusações.

De acordo com Polícia 
Militar, a ação rápida dos 
militares foi efetiva para evitar 
um possível crime. O suspeito 
vai responder pelos crimes de 
porte ilegal de arma de fogo e 
também de ameaça.

A PM informou que há relatos 
da vítima e de testemunhas de 
que o suspeito não aceita o 
término do relacionamento e 
que fez ameaças nos últimos 
dias ao casal.

finalizada, foi comprado com 
recursos oriundos do Tribunal de 
Justiça de Minas Gerais (TJMG), 
por meio de verbas pecuniárias.

A capacidade da unidade 
prisional é de 160 presos. Metade 
da unidade já está recebendo 
água do poço artesiano e a outra 
metade depende das obras que 
estão sendo realizadas e que 
devem ser finalizadas em breve. 
O diretor da unidade, Ednei 
José da Cunha, explica que estão 

sendo firmadas parcerias com a 
Prefeitura de Janaúba em diversas 
frentes. “A cessão do uso do poço 
artesiano é um anseio de muito 
tempo e que foi concretizado 
com sucesso. Ela vai impactar 
positivamente na redução de 
consumo de água tratada, onde 
poderemos direcionar esforços 
para aumentar a produção de 
nossos projetos sociais, como a 
horticultura, a piscicultura e em 
breve na fábrica de bloquetes de 

concreto”, detalha o diretor.

obras
O Poder Judiciário destinou 

ao presídio R$ 450 mil de verbas 
pecuniárias, para uma reforma 
geral que inclui as celas, parte 
elétrica e hidráulica, e ainda as 
caixas d’água e toda a obra para 
a condução da água do poço 
artesiano. Tem sido utilizada 
mão de obra prisional nestes 
trabalhos de reforma e novas 

instalações. Somente na parte 
hidráulica são cinco presos 
trabalhando, fora os que atuam 
em outras áreas.

“Há muito tempo o Judiciário 
vem nos apoiando, mas com a 
destinação dessa verba, demos 
um passo importantíssimo 

para que a unidade prisional 
apresente melhores condições, 
tanto para os servidores 
quanto para os indivíduos 
privados de liberdade”, reforça 
o diretor Ednei José da Cunha. 
(BERNARDO CARNEIRO – 
SEJUSP)

Parceria com a Prefeitura e Poder Judiciário viabiliza fornecimento alternativo e obras 
hidráulicas. Poço artesiano e três novas caixas d’água trouxeram a solução
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Queijo artesanal da serra 
geral alcança destaque

Parceria da Emater-MG 
na produção de queijo 
artesanal

9RegiOnal

Ministério Público anuncia R$ 20 
milhões para o Norte de Minas
girleno alencar

O Ministério Público de Mi-
nas Gerais anunciou que em reu-
nião realizada na sexta-feira, dia 
14 de maio, o comandante-geral 
dos Bombeiros Militares, coronel 
Edgard Estevo, e outros integran-
tes da corporação apresentaram 
como pretende aplicar os R$ 
19.999.964,80 a serem repassados 
pela Seguradora Lider a serem apli-
cados na compra de equipamentos 
para os Bombeiros no Norte de 
Minas. Esse dinheiro é fruto do 
acordo celebrado com a Segura-
dora, por causa dos escândalos de 
fraudes no DPVAT, descoberto em 
abril de 2015 na Operação Tempo 
de Despertar. O curioso é que os 
Bombeiros tentam construir a sede 
do 7º Batalhão em Montes Claros, 
no valor de R$ 3 milhões, mas não 
consegue a verba.

A reunião em Belo Horizonte 
foi com os promotores de Justiça 
Francisco Ângelo Assis, Danielle 
Cristina Barral, Paulo Vinícius de 
Magalhães e Franklin Reginato 
Mendes, do Norte de Minas. O Ter-
mo de Compromisso assinado com 
a Seguradora Líder, em janeiro de 
2020, é de R$ 86.999.965,00 que a 

DIVULGAÇÃO

O queijo artesanal da Serra Ge-
ral, produzido em 17 municípios 
do Norte de Minas alcança destaque 
nacional. Identificado pela Emater 
como um queijo que não tem um 
processo definido quanto a forma 
de fazer e está em fase de estudos, 
segundo a coordenadora Maria 
Edinice. O queijo artesanal é um 
dos produtos agropecuários mais 
característicos do estado, por seu 
valor econômico, social, alimentar, 
histórico, cultural e tradicional, o 
queijo artesanal mineiro tem uma 
data para chamar de sua. É o Dia 
dos Queijos Artesanais de Minas 
Gerais, comemorado no sábado 
(15). A data foi instituída há quatro 
anos pela Lei Estadual 22.506/2017, 

reconhecendo a importância de ti-
pos de queijos feitos de leite cru, 
que não passaram por processo de 
pasteurização. As receitas variadas 
seguem tradições históricas passa-
das de geração a geração de produ-
tores.

O dia e o mês escolhidos para 
homenagear os queijos artesanais 
mineiros remetem ao registro, em 
2008, do Modo Artesanal de Fazer 
Queijo de Minas nas regiões do Ser-
ro, da Serra da Canastra e do Salitre 
ou Alto Paranaíba. Naquele ano, o 
jeito de produzir a iguaria foi re-
gistrado no Livro de Registro dos 
Saberes, pelo Conselho Consultivo 
do Instituto de Patrimônio Histó-
rico e Artístico Nacional (Iphan). 

Uma das iguarias feitas no estado, 
o Queijo Minas Artesanal (QMA), é 
reconhecido também como Patri-
mônio Cultural Imaterial Brasileiro 
pelo Iphan.

Estimativas da Emater apontam 
que a produção de queijos artesa-
nais gera renda e ocupação para 
cerca de 30 mil famílias de todas as 
regiões mineiras. A cada ano, são 
feitas cerca de 85 mil toneladas do 
produto. Os estudos também mos-
tram que, somente o QMA, primei-
ro queijo artesanal mineiro a ser 
regulamentado pela Lei Estadual 
14.185/2002, é a fonte de renda de 
aproximadamente 9 mil famílias.

O Queijo Minas Artesanal é feito 
de leite de vaca cru, sem pasteuri-

seguradora se comprometeu a in-
vestir, em nome do Consórcio do 
Seguro DPVAT, em iniciativas em 
prol de Minas Gerais.

Segundo o coronel, com o in-
vestimento, será possível apare-
lhar o Corpo de Bombeiros para 
prevenção de acidentes, atendi-
mento e recuperação de vítimas 
de acidentes de trânsito na região. 
Com os recursos, deverão ser ins-
talados dois Postos Avançados de 

Bombeiro Militar, distribuídos es-
trategicamente em municípios com 
maior concentração populacional. 
O projeto também prevê equipar 
unidades do CBMMG em Montes 
Claros, Januária, Janaúba, Salinas, 
Francisco Sá, Diamantina, Pirapora, 
Curvelo, Teófilo Otoni, Almenara, 
Bocaiuva e Capelinha. Entre as me-
lhorias previstas estão a aquisição 
de veículos operacionais e outras 
viaturas, além de novos equipa-

mentos tecnológicos.
Segundo o comandante-geral 

do CBMMG, as aquisições já estão 
em andamento. “Contamos muito 
com orçamentos alternativos para 
a melhoria do serviço prestado à 
população. Vamos renovar e me-
lhorar as condições dos Bombeiros 
no Norte e Nordeste do estado”, 
afirmou. Conforme a corporação, 
a reestruturação da atual articula-
ção do Corpo de Bombeiros Militar 

D
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na região cria um novo modelo de 
malha operacional que aproxima as 
unidades e permite a resposta ágil 
para ampliar a capacidade de pre-
venção e intervenção.

De acordo com o CBMMG, fo-
ram atendidas 68.738 ocorrências 
de acidente de trânsito entre 2018 
e julho de 2020, o que representa, 
aproximadamente 70 ocorrências 
por dias no Estado de Minas Ge-
rais. Somente nos municípios que 
integram o projeto no Norte de 
MG, foram 7.010 ocorrências re-
gistradas no período. “Por vezes, fi-
camos estarrecidos com a ausência 
de material e equipamentos para o 
desenvolvimento dos trabalhos do 
Corpo de Bombeiros e de outras 
forças de segurança do Estado. Por 
isso, é ainda mais importante essa 
parceria entre as instituições”, res-
saltou o promotor de Justiça Fran-
cisco Ângelo Assis.

O Termo de Compromisso, assi-
nado em janeiro de 2020, entre o 
MPMG, por meio Coordenadoria 
Regional de Defesa do Patrimônio 
Público e Ordem Tributária do Nor-
te de Minas Gerais, da 11ª Promo-
toria de Justiça de Montes Claros e 
da 1ª Promotoria de Justiça de Dia-
mantina, e a Seguradora Líder do 

Consórcio do Seguro DPVAT S/A, 
buscou a adoção de medidas para 
coibir fraudes em relação ao paga-
mento de indenizações verificadas 
pelo MPMG por meio de Inquérito 
Civil, que reuniu provas colhidas 
durante a operação “Tempo de 
Despertar”.

O acordo estabeleceu uma série 
de obrigações à seguradora para 
adequações nas suas estruturas 
internas e alterações estatutárias 
necessárias. Além disso, em con-
trapartida às irregularidades ob-
servadas, a gestora do DPVAT se 
comprometeu a investir em Minas 
Gerais cerca de R$ 87 milhões, 
especialmente na área de saúde, 
educação e segurança pública. Fo-
ram definidos também que os va-
lores deveriam ser repassados ao 
Governo do Estado em três parce-
las: R$ 30 milhões em até 15 dias 
após a assinatura do acordo, R$ 30 
milhões até o dia 30 de julho de 
2020 e o restante até 30 de julho 
de 2021. Os investimentos podem 
abranger a estruturação de órgãos 
de controle, a compra de equipa-
mentos, obras de infraestrutura e 
quaisquer outras finalidades sociais 
relevantes, vinculadas ao objeto do 
DPVAT.

FRAUDE NO DPVAT

Comandante-geral dos Bombeiros Militares, coronel Edgard Estevo

zação e costuma seguir processos 
tradicionais de confecção, em pe-
quenas propriedades. “Foi o pri-
meiro queijo a ser caracterizado 
no estado. O leite cru tem de ser 
produzido exclusivamente na pro-
priedade produtora. Utiliza pingo, 
coalho, salga a seco e passa por 
processo de maturação, adquirindo 
uma casca lisa e amarelada”, explica 
a coordenadora técnica estadual da 
Emater-MG, Maria Edinice Soares. 
São produzidas cerca de 50 mil 

A Emater-MG trabalha em par-
ceria com o IMA, órgão estadual de 
inspeção sanitária, que registra as 
queijarias do estado. O registro le-
galiza a situação dos estabelecimen-
tos para que possam comercializar 
seus produtos, com segurança para 
o consumidor, em Minas Gerais 
e em outros estados. Para vender 
fora das divisas mineiras, porém, o 
produtor precisa solicitar também o 
Selo Arte.

“O primeiro passo para quem 
deseja legalizar o queijo que pro-
duz é procurar o escritório da Ema-
ter-MG, para que o extensionista 
possa o orientar nesse processo. 

Nosso papel é apoiar o produtor 
na organização dos documentos 
exigidos pelo IMA”, explica Milton 
Nunes. Entre os documentos que 
o produtor tem de entregar ao IMA 
estão um memorial socioeconômi-
co, descrevendo toda a estrutura 
de queijaria e de curral, programas 
operacionais de higiene e sanitiza-
ção e comprovante de sanidade do 
rebanho.  

O Selo Arte é uma garantia a 
mais para o consumidor e também 
uma forma de ampliar o alcance da 
comercialização para o fabricante. 
“Ele veio para falar ao consumidor 
que aquele queijo é artesanal e 

segue parâmetros de legislação de 
boas práticas agropecuárias e de 
fabricação. Com isso, o produtor 
pode colocar seu queijo em qual-
quer gôndola, dentro e fora do 
estado de Minas Gerais”, justifica a 
coordenadora técnica Maria Edini-
ce Soares.

sabores e histórias
Na última quinta-feira (13/5), a 

Emater-MG promoveu o seminário 
on-line “Sabores e Histórias dos 
Queijos Artesanais de Minas Ge-
rais”. O programa está disponível 
no canal do Youtube da Emater-MG. 
(ga)

toneladas de QMA por ano. “A mé-
dia é de 15,3 quilos por produtor 
ao dia. O número nos mostra que a 
grande maioria dos produtores é da 
agricultura familiar e que eles mo-

vimentam aproximadamente R$ 1,1 
milhão por ano”, informa o também 
coordenador técnico estadual da 
Emater-MG, engenheiro agrônomo 
Milton  Nunes. (ga)
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RESUMO DE Novelas
Dominique sequestra 
Luna e a pressiona a re-
velar o paradeiro das ou-
tras duas testemunhas. 
Kyra alerta Alexia sobre 
Renzo. Mosquito chora 

ao saber que Ignácio viajou e teme não ser mais reco-
nhecido pelo bisavô. Luna consegue fugir e pede aju-
da a Carol e Erick, que estão entrando no carro, para 
escapar de Dominique. Alexia imagina Renzo ao beijar 
Zezinho. Dominique desconfia de que Renzo tenha 
mentido para ela sobre a morte das três testemunhas.

Júlia faz diversas pergun-
tas para Ana e Rodrigo. 
Marcos descobre que Vi-
tória repreendeu Dora. 
Júlia pede que Manuela 
convide Ana para almo-

çar. Iná e Laudelino escrevem as cartas para Aurélia 
e Wilson. Eva tenta convencer Ana a iniciar um novo 
tratamento que pode fazê-la a voltar a jogar tênis. Ana 
aceita sair com Lúcio. Marcos confronta Vitória pela for-
ma como falou com Dora.

João Lucas beija Maria 
Ísis, que expulsa o rapaz 
de sua casa. Cora conta 
sobre Cristina para os 
repórteres e Xana fica fu-
riosa. Maria Marta mostra 

para José Alfredo a notícia sobre a filha de Eliane. José 
Alfredo afirma que não fará um teste de DNA. Reginaldo 
passa mal após a chegada de Jurema a sua casa. Ma-
ria Marta explica como José Pedro conseguirá tomar o 
poder de José Alfredo. Vicente observa Maria Clara e 
Enrico juntos. Tuane e Jurema constatam que Reginaldo 
é bígamo.

Maria Cecília e Junior 
ficam aliviados com os 
ótimos resultados da 
vendagem do muffin, 
inspirado na receita do 
bolinho de Chico. Duda 

diz para Pata que podem procurar Mosca, pois o moto-
rista dele pode levá-los a qualquer lugar. Bruno aparece 
na porta do orfanato e conversa com a filha, Dani, que 
fica temerosa. Bruno diz que conseguiu um excelente 
emprego, que está com saudade dela e que poderá dar 
a ela a vida que a pequena merece. 

Quer se inspirar na beleza de 
manu gavassi? 

os acessórios com miçanga 
estão com tudo!

Fique por dentro da moda 
de acessórios das miçangas! O 
material, sucesso dos anos 90 e 
2000, volta com tudo aos looks 
de fashionistas como Bruna Mar-
quezine e Manu Gavassi. Porém, 
dessa vez, o segredo é investir em 
modelos coloridos com um toque 
minimalista pelas proporções me-
nores. 

Pulseiras, colares, brincos... 
as miçangas voltam com tudo no 
verão e prometem sucesso nas 
próximas estações! Isso porque as 
contas coloridas dão um ar diver-
tido e mais solar aos acessórios. 
A aposta também revisita o pas-

sado hippie, quando a bijoux era 
um sucesso absoluto. Inclusive, a 
trend faz parte de uma proposta 
da moda atual em trazer uma re-
leitura dos anos 90 e 2000 -não é 
por acaso que a calça de cintura 
baixa está em alta, né? Tendo ga-
nhado o coração de fashionistas 
como Gigi Hadid, Manu Gavassi 
e Bruna Marquezine, fique por 
dentro da peça que dá adeus ao 
monocromático minimalista!

miçanga Deixa o mix De 
colar e pulseira mais 

interessante
O misturar diferentes acessó-

Falou em Manu Gavassi, falou 
em maquiagens icônicas. A cantora 
e ex-BBB virou referência quando 
o assunto é um visual cheio de per-
sonalidade, mas também é adepta 
de skincare e afirma ver na beleza 
uma forma de expressão e autoes-
tima. Saiba quais são os 3 pilares 
de beauté de Manu Gavassi!

Que Manu Gavassi é inspiração 
quando o assunto é maquiagem 
colorida você já sabe, mas a canto-
ra e ex-BBB também é apaixonada 
por skincare e leva os cuidados 
com o rosto a sério. É que uma 
pele saudável é a base para qual-
quer make, e Manu não abre mão 
de produtos multifuncionais para 
salvar tempo e conseguir o visual 
desejado de uma vez só.

Agora, a artista juntou as prin-
cipais paixões na linha “Intense by 
Manu Gavassi”, com “O Boticário”, 
e celebra a potência da maquiagem 
como forma de expressão, cuidado 
e autoestima. Por isso, o Purepeo-
ple analisou a beleza da musa e lis-
tou três pilares que não podem fal-
tar para você se inspirar aí de casa.

sKincare: manu gavassi É 
aDepta Da rotina De 
cuiDaDos Do rosto

Se tem um ritual de beleza sem 
o qual Manu Gavassi não vive, ele 
é o skincare - pode acreditar, a ro-
tina de cuidados não ficou de fora 
do dia a dia da musa nem durante 
o confinamento no “Big Brother 
Brasil”. Ela já contou usar algumas 
fórmulas manipuladas para cuidar 
do rosto, porém agora lançou uma 
opção fácil e acessível para quem 
quer acompanhar seus passos de 

rios é uma tendência indiscutível 
na moda atual. E se a miçanga 
é o item que está faltando para 
deixar a composição mais estilo-
sa? Combine as contas pequenas 
com colares e pulseiras de prata 
ou ouro. A ideia é misturar peças 
minimalistas para criar um efeito 
máxi. Invista em modelos como 
choker ou cordões menores. 
Caso queria apostar em uma peça 
com miçangas maiores, vale usar 
esta sozinha para dar mais impac-
to ao visual!

saiba como incluir a 
miçanga no looK!

Não existe uma regra quando 
o assunto são acessórios de mi-
çangas, sendo possível incluí-los 
no office look ou ainda no visual 
para festas. Porém, aqui vão algu-
mas dicas! Caso queira colocar 
em uma produção formal, aposte 
em roupas com tons neutros e 
monocromáticas para que o colo-
rido não fiquei over. Já em uma 
montação casual, estampas clás-
sicas podem ser uma boa aposta 
assim como contrastar uma mi-
çanga maior e colorida com uma 
blusa sóbria.

beauté.
Pela primeira vez, a artista vai 

assinar dois produtos voltados 
para esse universo: sérum facial e 
máscara 2 em 1. Eles fazem parte 
da linha “Intense by Manu Gavassi” 
e têm o objetivo de descomplicar 
o skincare, turbinando a pele e 
deixando-a mais macia e hidratada.

maQuiagem coloriDa É 
marca registraDa De manu 

gavassi
Manu vê maquiagem como 

uma forma de expressão da per-
sonalidade e lançou tendências ao 
apostar em delineados coloridos e 
supercriativos, que viraram febre 
entre as famosas. “Eu sempre usei 
a maquiagem para me expressar, 
como uma forma de encontrar a 
minha autoestima”, explica a can-
tora. E foi justamente assim que 
ela ganhou destaque por visuais 
irreverentes e autênticos.

“Isso, para mim, sempre teve 
muito a ver com estar diferente e 
não estar igual a todo mundo”, re-

força a diretora criativa da marca 
de maquiagem. Esse amor às cores 
e à possibilidade de se expressar 
de maneiras variadas se reflete 
na linha assinada por Manu, que 
traz caneta delineadora, paletas de 
sombra e esmaltes coloridos.

itens multifuncionais 
completam maQuiagem De 

manu gavassi
Se é para descomplicar, o que 

pode ser melhor que juntar 2 (ou 
mais) itens de beleza em um? É por 
isso que a cantora e ex-BBB tem na 
paleta multifuncional um de seus 
itens queridinhos de make para 
conseguir um look completo sem 
precisar recorrer a vários produtos 
diferentes.

“Poder proporcionar esse estilo 
de maquiagem, de uma maneira 
acessível e de uma qualidade in-
crível, para meninas que pensam 
assim como eu em relação a ma-
quiagem, beleza e moda foi muito 
legal, muito especial”, assume a 
loira.

3 DICAS DE BELEZA
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Haste comestível 
para picolé vence 
seminário científico

CPI ouve ex-ministros Ernesto 
Araújo e Eduardo Pazuello 
nesta quarta-feira

América e Atlético 
empatam sem gols 
em primeiro jogo 
da final do Mineiro

CAMPEONATO MINEIRO
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A primeira partida da final do 
Campeonato Mineiro foi um duelo 
de poucas emoções no Indepen-
dência. América e Atlético travaram 
uma batalha de muita disputa físi-

ca, mas poucas chances de gol. No 
fim, empate por 0 a 0. Melhor para 
o Galo, que mantém a vantagem na 
decisão.

As duas equipes alternaram o do-

mínio da partida, mas não consegui-
ram criar muitas oportunidades de 
gol. Matheus Cavichioli, do América, 
fez apenas uma boa defesa. Everson, 
do Atlético, duas. O goleiro alvine-

gro, inclusive, não foi incomodado 
nos minutos finais de jogo, quando 
o Coelho ficou com um jogador a 
mais após a expulsão de Allan.

O próximo e decisivo confronto 

será no próximo sábado, às 16h30, 
no Mineirão. Para o Atlético, basta o 
empate para a conquista do bicam-
peonato. Já o América precisa do 
triunfo na segunda partida se quiser 

voltar a ser campeão mineiro. 
Antes, o Galo jogará pela Copa 

Libertadores. Na próxima quarta-
feira, o alvinegro visita o Cerro Por-
teño-PAR, às 21h, em Assunção.

11eSpORte/ educaçãO

girleno alencar

O desenvolvimento e análise sen-
sorial de uma haste comestível em 
substituição do palito de picolé al-
cançou o primeiro lugar na área de 
ciencias agrárias do IX Seminário de 
Iniciação Científica (SIC) do Instituto 
Federal do Norte de Minas, encer-
rado sexta-feira. O evento ocorreu 
durante cinco dias com programação 
intensa e mais de 100 atividades, e 
2.188 participantes cadastrados e 
18.784 inscrições totais (somando to-
das as atividades). O balanço final do 
IX Seminário de Iniciação Científica 
(SIC) do IFNMG foi apresentado na 
cerimônia de encerramento, trans-
mitida ao vivo no final da tarde desta 
sexta-feira, 14, pelo canal do IFNMG 
no Youtube. O momento foi de co-
memoração, pelo sucesso do evento, 
e de agradecimentos pelo trabalho 
da equipe do IFNMG, especialmente 
do Campus Teófilo Otoni, organiza-
dor desta edição, e pelo apoio das 
empresas e instituições parceiras.

Um dos destaques da soleni-
dade foi o anúncio dos melhores 
trabalhos. No encerramento, houve 
também o anúncio das equipes ven-
cedoras das duas atividades realiza-
das pelo Sebrae que fizeram parte 
da programação do IX SIC, voltadas 
para empreendedorismo e inovação. 
No desafio Fator S Challenge, as equi-
pes participantes tiveram que propor 
soluções para desafios lançados pelo 
Hospital Santa Rosália, importante 
instituição de saúde de Teófilo Otoni, 
que atende pessoas de toda a região. 
Foram classificadas em 1º lugar a 
equipe Almanak, em 2º a equipe Ja-
quiara e em 3º lugar a equipe Foxy, 
que receberão prêmios de R$ 2.500, 
R$ 1.500 e R$ 1.000, respectivamen-
te.

A outra atividade desenvolvida 
pelo Sebrae foi a oficina MESE (Ma-

nagement and Economics Simula-
tion Exercise), em que as equipes 
participantes usam um software que 
simula situações de uma empresa 
real, exigindo que os participantes 
tomem decisões, trabalhem em equi-
pe e desenvolvam o comportamento 
empreendedor. Em 1º lugar ficou a 
Logitech Pencils, em 2º lugar a Ami-
py e em 3º lugar a GoldPen. As duas 
primeiras equipes disputarão a final 
estadual da MESE.

Os melhores trabalhos nas ciên-
cias agrárias - produção vegetal teve 
em 1º lugar o desenvolvimento e 
análise sensorial de uma haste co-
mestível em substituição do palito 
de picolé; em  2º lugar a composição 
fenólica e atividade antioxidante de 
resíduos de frutas e em  3º lugar a ca-
racterização físico química de “mel” 
de cacau e verificação de sua poten-
cial utilização na produção de uma 
bebida fermentada alcoólica. O

4º lugar foi características fitotéc-
nicas de genótipos de goiabeira para 
produção de mudas matrizes (com a 
mesma pontuação do 3º lugar)

Na área de conhecimento: ciên-
cias agrárias - produção animal o

1º lugar foi tempo de ruminação 
em ovinos alimentados com farelo de 
palma forrageira em substituição ao 
milho grão. 2º lugar - teste sensorial a 
respeito das características organoló-
picas da carne do porco do cerrado e 
3º lugar - avaliação de salmonella sp. 
e staphylococcus aureus em queijo 
frescal comercializado no município 
de umuarama, no Paraná. Nas ciên-
cias biológicas o 1º lugar foi aa ava-
liação do efeito inibitório do óleo es-
sencial de pequi sobre o crescimento 
de aspergillus carbonarius o 2º lugar 
- o papel das condições ambientais e 
da interação inseto-planta na concen-
tração de açúcar do nectar extrafloral 
de anadenanthera peregrina (fabace-
ae) e na comunidade de formigas

e 3º lugar - comportamento de 
oviposição do aedes aegypti sob dife-
rentes regimes alimentares.

Na  ciências humanas o 1º lugar 
- da bahia-minas ao bahiminas: in-
ventário do patrimônio cultural da 
estrada de ferro Bahia-Minas no mu-
nicípio de Teófilo Otoni-MG

2º lugar – produção de sementes 
crioulas na comunidade palmital – 
Araçuaí-MG

3º lugar - as representações das 
paisagens do Vale do Jequitinhonha 
na música nacional Nas ciências da 
saúde o 1º lugar - sífilis congênita 
em Pirapora, minas gerais: análise 
epidemiológica de 2014 a 2019 o 
2º lugar - ensino médio e adicção 
em internet: uma análise no IFNMG 
campus Araçuaí e 3º lugar - adicção 
em internet no IFNMG - campus 
Salinas: uma população sem fatores 
associados?

Nas ciências exatas e da terra o 1º 
lugar foi utilização de pó cerâmico 
como catalisador heterogêneo para 
a síntese de biodiesel o 2º lugar - in-
vestigação do efeito peltier na refri-
geração de pequenos ambientes e 3º 
lugar - análise da qualidade da água 
para o consumo humano do assen-
tamento Jerusalém no município de 
Rubim, Nas ciências sociais aplicadas 
o 1º lugar foi a  análise de viabilida-
de econômica da geração distribuída 
de energia a partir do biogás de ma-
nipueira e o 2º lugar foi a avaliação 
de accountability em universidades 
e institutos federais do estado de 
minas gerais. O 3º lugar - endivida-
mento público municipal referente 
a lei de responsabilidade fiscal: uma 
análise do município de almenara 
no período de 2006 a 2020

Na área de educação o 1º lugar 
foi jogos educacionais digitais: uma 
alternativa para práticas no ensino 
remoto e 2º lugar - satisfação de pro-
fessores da área de ciências biológi-

Papel dos cartórios no ordenamento urbano 
 

Para manter a ordem urbana, os representantes municipais precisam organizar e fiscalizar a 
ocupação e uso do solo. Ou seja, as prefeituras regulamentam e fiscalizam desde a construção 
de um estabelecimento comercial até a abertura de novas ruas e avenidas. Observando os 
critérios estabelecidos, os municípios crescem obedecendo a uma ordem.  
 
Mas não é só a administração municipal que exerce esse papel fiscalizador. Os cartórios de 
Registro de Imóveis, ao promoverem a qualificação dos loteamentos, desmembramentos e 
construções, estão filtrando as situações irregulares. “As serventias contribuem com o 
ordenamento urbano. Um novo parcelamento, por exemplo, precisa ser levado a registro para 
ser analisado de acordo com as normas de ocupação do solo. Os registadores têm obrigação 
de zelar pelo aspecto legal, mas também urbanístico do parcelamento”, afirma Ana Cristina 
Maia, presidente do Colégio Registral Imobiliário de Minas Gerais (CORI-MG).  
 
Por meio do controle de legalidade feito pelos cartórios, é possível dimensionar as 
irregularidades existentes em cada região do município. “As serventias fazem o controle 
formal dos atos e precisam agir de forma proativa para o cumprimento da legislação. Assim, 
contribuem para o desenvolvimento territorial regular, assegurando o crescimento 
socioeconômico local”, explica.  
 
Esse desenvolvimento passa pelo estímulo à regularização fundiária. Ampliar os processos de 
Reurb nas cidades garante, para além do ordenamento urbano e segurança legal, moradia 
digna aos ocupantes e a inserção das propriedades no mercado formal.  Para ajudar na 
execução dessas atividades, o CORI-MG tem promovido treinamentos que capacitam os 
agentes envolvidos, emite pareceres e atua no repasse de orientações que viabilizam os atos. 
“Queremos levar esse conhecimento a outros profissionais e auxiliá-los na regularização de 
novas unidades. É uma função fundamental do CORI-MG e dos cartórios mineiros”, afirma.   
 

cas. O 3º lugar foi as metodologias 
ativas de aprendizagem: uma alter-
nativa para desenvolver habilidades 
durante o período de pandemia no 
IFNMG – campus Salinas

Nas engenharias o 1º lugar foi - 
resíduos sólidos e suas implicações: 
uma análise da percepção dos servi-
dores do IFNMG/campus Januária. 
O 2º lugar foi a análise do com-
portamento de curvas de momen-
to-rotação de diferentes ligações 
semirrígidas aparafusadas e 3º lugar 
- modelagem e previsão da geração 
de energia fotovoltaica no municí-
pio de Teófilo Otoni

Na área de linguística, letras e ar-
tes o 1º lugar foi  saberes sobre os 

povos originários do Vale do Jequiti-
nhonha e Mucuri: relatos de experi-
ências no IFNMG/Araçuaí o 2º lugar 
foi o boi de janeiro: memória viva da 
população salinense e o 3º lugar - a 
vida que (quase) ninguém vê: pos-
sibilidades de inovação a partir das 
narrativas de Eliane Brum, Na área 
de conhecimento: multidisciplinar o

1º lugar foi o monitoramento 
por celular do escurecimento de su-
cos de cana de açúcar o

2º lugar - levantamento epide-
miológico de febre amarela em pri-
matas não humano no norte de mi-
nas gerais - uma revisãon e 3º lugar 
- área de abrangência do instituto fe-
deral do norte de minas gerais/cam-

pus avançado janaúba: uma leitura a 
partir de indicadores do núcleo de 
educação a distância

Na área de conhecimento: in-
formática o 1º lugar foi em direção 
à caracterização de tecnologias 
imersivas como apoio ao ensino de 
algoritmos e programação o 2º lu-
gar – jogo educacional- siblocks e 
3º lugar - elaboração de um software 
educacional como uma ferramenta 
de apoio aos professores do curso 
técnico em enfermagem para minis-
trar o conteúdo de feridas e 4º lu-
gar - estudo sobre o funcionamento 
teórico de uma maquina turing não 
determinística de uma fita (com a 
mesma pontuação do 3º lugar)

Na terceira semana de depoi-
mentos, a Comissão Parlamentar 
de Inquérito (CPI) da Pandemia 
ouve dois ex-ministros do gover-
no Jair Bolsonaro: Ernesto Araú-
jo (Relações Exteriores) e Eduar-
do Pazuello (Saúde). Os dois são 
considerados peças-chave para 
esclarecer a condução do gover-
no federal no enfrentamento da 
crise sanitária da Covid-19. 

Agendada para quarta-fei-
ra (19), às 9h, a audiência de 
Pazuello é a mais esperada. Dos 
quatro ministros que comanda-
ram o Ministério da Saúde du-
rante a pandemia, Pazuello foi o 
que ficou mais tempo no cargo. 
O general do Exército e especia-
lista em logística assumiu interi-

namente o ministério em 16 de 
maio de 2020, após a saída de 
Nelson Teich. Ele foi efetivado 
no cargo em 16 de setembro e 
exonerado no dia 23 de março 
de 2021. Estava no comando da 
pasta quando a Pfizer fez uma 
oferta de 70 milhões de doses de 
imunizantes ao Brasil, segundo o 
presidente regional da empresa 
na América latina, Carlos Murillo. 
Em 11 de fevereiro deste ano, du-
rante sessão no Plenário do Se-
nado, Pazuello afirmou que eram 
somente 6 milhões ofertadas pela 
Pfizer.

Em depoimento à CPI na quin-
ta-feira (13), o representante da 
Pfizer detalhou três ofertas feitas 
em agosto de 2020 ao governo 

brasileiro. Todas, segundo ele, fi-
caram sem resposta. Somente em 
19 de março de 2021 foi assinado 
contrato com a empresa.

No requerimento de convo-
cação de Pazuello, feito pelo re-
lator, senador Renan Calheiros 
(MDB-AL), este afirma que os 
depoimentos dos ex-ministros da 
Saúde são imprescindíveis para 
elucidar as providências tomadas 
pela pasta para enfrentar a pan-
demia. Os senadores Randolfe 
Rodrigues (Rede-AP) e Alessan-
dro Viera (Cidadania-SE) também 
apontam que Pazuello precisa 
explicar a insistência do governo 
no chamado “tratamento preco-
ce” e a crise de oxigênio em Ma-
naus (AM). (Agência Senado)
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Rotary Club de Moc – Oeste entrega 
projeto “Música Resgatando Vidas e 
Abrindo Oportunidades” 

Covid provoca a morte 
do ex-vereador Ademar 
Bicalho

Faculdades particulares retomam 
aulas para 17 mil acadêmicos

Prefeitura distribui cestas básicas para as 
famílias dos alunos das escolas municipais

A Missão da Fundação Rotária 
de Rotary International é capaci-
tar os rotarianos para que possam 
promover a boa vontade, paz e 
compreensão mundial por meio de 
apoio a iniciativas de melhoria da 
saúde, da educação e do combate 
à pobreza. Pensando nessa pos-
sibilidade de transformar a nossa 
comunidade em um lugar melhor, 
é que o Rotary Club de Montes Cla-
ros - Oeste realizou e entregou o 
Projeto: “Música Resgatando Vidas 
e Abrindo Oportunidades”.

É um projeto de subsídio dis-
trital que objetivou a aquisição de 
instrumentos musicais destinados 
à banda de música do projeto so-
cial “Jovens e Adultos em Busca de 
Superação - JABS”.

A Fundação Rotária ajuda os 
clubes de Rotary a financiarem 
atividades humanitárias através 
de recursos de subsídios distritais 
para projetos de menor porte e que 
atendam as necessidades da comu-
nidade.

Esse projeto foi desenvolvido 
em parceria entre o Rotary Club de 
Montes Claros Oeste e o Distrito 

O ex-vereador Ademar Bicalho, 
que exerceu quatro mandatos em 
Montes Claros e foi cônsul do Atlé-
tico Mineiro no Norte de Minas, 
morreu no sábado, na Santa Casa de 
Montes Claros, onde estava interna-
do havia 28 dias, após apresentar os 
sintomas da Covid-19. Ele não conse-
guiu realizar um dos seus maiores so-
nhos, de entregar o titulo de Cidadão 
Honorário ao apresentador de tele-
visão Carlos Massa, o Ratinho. O seu 
requerimento foi aprovado em 2000, 
mas diante da polêmica, Ratinho nun-
ca veio receber.

O corpo do ex-vereador foi sepul-
tado na tarde de sábado, em um ce-
mitério de Montes Claros. Por causa 
do coronavírus, não teve velório. Ele 

foi homenageado com uma carreata 
realizada por parentes, amigos e atle-
ticanos, que saiu da Santa Casa até o 
cemitério e passou em frente ao an-
tigo prédio da Câmara de Vereadores 
local, ao lado da sede da prefeitura. 
O ex-presidente da Câmara Municipal 
ganhou o título de “cônsul” do Clu-
be Atlético Mineiro na cidade-polo 
do Norte de Minas. Mas ele mostrou 
sua paixão desenfreada pelo time ao 
construir no bairro Morada do Par-
que, a “Casa do Galo”.

Os símbolos e cores do Atlético 
estão espalhados pelos vários cômo-
dos, móveis e objetos da residência, 
piso, paredes, espelhos, escada, teto, 
roupa de cama, toalha e até tampa do 
vaso sanitário. A sala de visitas é toda 

decorada em preto e branco. Na pare-
de, um grande quadro pintado com 
escudo do alvinegro, que aparece em 
outros cômodos da residência. No 
térreo, fica o “Quarto do Galo”, onde 
foi montado um grande arquivo com 
centenas de fotos, pôsteres e faixas, 
além de dezenas de camisas do time.

Na “casa temática”, o ex-vereador 
e torcedor apaixonado recebeu vi-
sitas de ex-dirigentes Galo, como o 
ex-presidente do clube, Luiz Otávio 
Motta Valadares, o Ziza Valadares. Na 
residência, também estiveram ex-ído-
los da torcida Atlético, como Dario, 
Reinaldo e Paulo Isidoro. Ao longo 
de sua vida, Ademar Bicalho fez inú-
meras viagens entre Montes Claros 
e Belo Horizonte (427 quilômetros) 

para assistir aos jogos do Atlético no 
Mineirão e no Independência.

Numas dessas viagens, ele foi 
protagonista de um episódio que 
chamou atenção, no Mineirão. Foi no 
primeiro jogo da final do Campeona-
to Brasileiro de 1999, quando o Galo 
venceu por 3 a 2 (a final foi disputada 
numa melhor de três jogos, mas o  
time paulista venceu a segunda par-
tida por 2 a 0 e empatou o terceiro 
confronto, sagrando-se campeão). 
Após Guilherme marcar 2 a 0 para 
o Atlético, o torcedor apaixonado 
não suportou a emoção e teve uma 
parada cardiorrespiratória, sendo 
socorrido pela equipe médica do es-
tádio. O nome dele foi mencionado 
pelos narradores que faziam a trans-

Familiares parentes e amigos parabenizam dona CARMINA 
SANTOS FERREIRA pela passagem do seu aniversário de 

74 anos. Que Deus conceda à senhora saúde, paz e muitos 
anos de vida! Feliz Aniversário! Uma homenagem dos seus 

6 filhos, 11 netos e 3 bisnetos

16 de maio

Parabéns a esses
profissionais tão
importantes e tão

esquecidos.

Dia do Gari

4760, no valor de R$ 8.194,00 sen-
do a metade deste recurso contra-
partida do Rotary Club de Montes 
Claros Oeste. O recurso destinado 
ao projeto possibilitou a aquisição 
de instrumentos musicais que irão 
ampliar a diversificação instrumen-
tal da banda de música do Projeto 
Social JAB’S e que serão utilizados 
tanto nas aulas práticas de instru-
mentalização como nas apresenta-

ções.
O JAB’S é um projeto sem fins 

lucrativos, localizado no bairro 
Santa Rita II e fornece gratuitamen-
te aulas de iniciação de banda de 
música multi-instrumental, ballet e 
coreografia, pelotão ordem unida, 
oficinas de artesanato, mini cursos, 
instrumentalização musical, pales-
tras de saúde e além do atendimen-
to direto aos jovens, o projeto aten-

de às suas famílias, com suporte 
alimentar, em parceria com o Mesa 
Brasil e da ajuda da comunidade.

“O nosso clube sempre está rea-
lizando projetos para atender e me-
lhorar a nossa comunidade, temos 
uma comissão de projetos muito 
competente e dedicada coordena-
da pelo companheiro Marco Auré-
lio Nery e sua equipe, que mesmo 
em tempos tão difíceis devido a 

pandemia e isolamento social, se-
gue servindo a nossa comunidade 
e abrindo oportunidades”, afirmou 
Cleudima de Paula, presidente do 
Rotary Club de Montes Claros Oes-
te.

O Rotary Club de Montes Claros 
Oeste ao participar desse empreen-
dimento junto ao Projeto JAB’S tem 
em mente que esse projeto não é 
apenas uma ação de desenvolvi-

mento técnico de fazer música, 
mas um meio de transcendência, li-
bertação e desenvolvimento de ha-
bilidades sócio-espirituais que não 
se encerram no final da aula ou de 
uma execução musical da banda, 
mas permanecem vivas e repercu-
tem na família e na comunidade, 
tornando-se uma ação fundamen-
tal para o desenvolvimento desses 
jovens e adolescentes.

O capitão Michel Stephan da Silva - Voluntário no Projeto JAB'S
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missão da partida. Da mesma forma, 
Ademar Bicalho foi citado ontem no 
primeiro jogo da final do Campeona-
to Mineiro, entre Atlético e América, 
no Independência. Em atendimento 

à solicitação de torcedores, ele será 
homenageado com um minuto de si-
lêncio, a pedido do Conselho do Clu-
be e do presidente atleticano, Sérgio 
Coelho. (Com Luiz Ribeiro)

girleno alencar

As faculdades e universidades 
particulares de Montes Claros vol-
tam hoje as atividades presenciais, 
com 35% dos seus alunos essa sema-
na e 50% na próxima semana, além 
de todas as normas sanitárias, como 
uso de máscaras e álcool gel. Porém, 
as escolas públicas não deverão re-
tornar. O presidente do Sindicato 
das Escolas Particulares do Norte de 
Minas, Elio Soares Ribeiro explica 
que as principais instituições de en-
sino superior confirmaram a retoma-
da das aulas para 17 mil acadêmicos. 

Ele afirma que cada instituição tem 
autonomia para voltar as aulas, com 
base no Decreto Municipal ou mes-
mo manter o ensino remoto.

As três instituições públicas, 
como a Universidade Estadual de 
Montes Claros, Instituto Federal do 
Norte de Minas Gerais e o Instituto 
de Ciências Agrárias da Universidade 
Federal de Minas Gerais iniciaram as 
articulações para retomar as aulas, 
mas ainda não definiram a data. A 
cidade de Montes Claros é um polo 
no ensino superior, com aproxima-
damente 40 mil estudantes. São 17 
mil na rede particular.

A Prefeitura de Montes Claros co-
meçou a distribuir as cestas básicas 
para as famílias dos alunos matricu-
lados na rede municipal de ensino 
nessa quinta-feira, 13. No primeiro 
dia de distribuição, foram entregues 
978 cestas para as famílias dos alunos 
do Caic do Maracanã; 395 cestas no 
Cemei Mundo da Criança; 161 na 
Escola Municipal Irmã Beata; 161 no 
Cemei Monteiro Lobato; e 131 cestas 
no Cemei Professor Raimundo Neto, 
todas essas escolas localizadas na re-

gião do grande Maracanã.
As cestas serão distribuídas para 

todas as famílias dos milhares de alu-
nos matriculados na rede municipal 
de Ensino de Montes Claros. 

A ação é uma iniciativa da Admi-
nistração Municipal para combater 
as consequências da pandemia de 
Covid-19, já que, com o recesso es-
colar forçado, as crianças e adoles-
centes perderam o acesso à merenda 
escolar. As cestas básicas são com-
postas por alimentos integrantes da 

merenda e produtos da Agricultura 
Familiar. 

Solange Fernandes de Oliveira, 
38 anos, tem dois filhos, um deles 
matriculado no Caic do Maracanã. 
Desempregada, ela conta que “esse 
alimento veio em um bom momen-
to. É muito importante, porque já 
não tinha quase nada para comer. 
O pouco que recebo de pensão e 
de Bolsa Família é para pagar contas 
de água, luz e gás. Estou muito feliz 
com esses alimentos, que chegaram 

na hora certa”.
A entrega das cestas básicas 

obedece a cronograma elaborado 
pela Secretaria de Educação. Nes-
te primeiro momento, está sendo 
contemplado o perímetro urbano. 
Posteriormente, a ação será estendi-
da para a zona rural. As escolas estão 
entrando em contato com as famílias 
para agendar a entrega. O responsá-
vel deve comparecer à unidade de 
ensino munido, obrigatoriamente, 
de documento com foto e CPF.
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parabéns Dona carmina!


